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Работники промышленности, строительства 
и транспорта! Осуществляйте комплексную ме
ханизацию и автоматизацию, смелее внедряй
те в производство достижения науки, техники 
и передовой опыт!

(Из Призывов ЦК КПСС к 45-й годови^ине Великой Октябрьской
социалистической революции)

СТРОИТЕЛЬСТВО 
НА СЕЛЕ

Объем капиталовложений, вкла
дываемых в сельскохозяйственное 
строительство нашей области, из 
года в год увеличивается. Так, на 
капитальное строительство в сов
хозах области в этом году выделе
но 3.138 тысяч рублей, что в два 
с лишним раза выше плана и объе- 
ма выполненных работ в прошлом 
году. В 1963 году намечается вло
жить в строительство более 4 мил
лионов рублей.

Некоторые совхозы области про- 
р  вели большую работу по строитель-
f ству. Совхоз «Рыбаловский», пере

выполнив за 9 месяцев годовой 
план строительно-монтажных ра
бот, сдал в эксплуатацию 1.082 
квадратных метра жилой площа
ди, зерносклад на 500 тонн, 
доильный зал типа «елочка» на 
16 станков, завершил строитель
ство трех коровников на 2 0 0  голов 
каждый.

Успешно справляются с выпол
нением установленного плана 
строительства по объему работ и 
вводу в эксплуатацию Корнилов
ский, Тахтамышевский, Колпашев- 
ский и некоторые другие совхозы. 
Однако в целом по совхозам об
ласти темпы строительства дале
ко не обеспечивают выполнение 
установленных заданий по вводу в 
действие строящихся объектов.

Так, годовой план по вводу в 
'• эксплуатацию жилья за три квар

тала 1962 юда выполнен всего на 
30 процентов, помещений для 
крупного рогатого скота — на 
15,3 процента, для свиней— на 67 
процентов. Крайне медленно вво
дятся в эксплуатацию зерносклады, 
хлебопекарни, столовые, кошары.

^ Особенно плохо занимаются
строительством совхозы «Тунгусов- 
ский», «Чаинский», «Коломин- 
ский» и «Победа», которые до сих 
пор не ввели в эксплуатацию ни 

/ "  одного производственного объекта.
Выделяя огромные суммы на 

строительство в совхозах, партия и 
правительство требуют повышения 
эффективности капиталовложений, 
концентрации средств и матери
альных ресурсов на особо важных 
объектах, а вместе с этим и макси
мального сокращения продолжи
тельности строительства. Однако 
вместо этого многие совхозы сроки 
строительства зданий и сооружений, 
недопустимо затягивают, '  некото
рые из них строятся вот уже в те
чение многих лет.

Так, здание молокоприемного 
пункта в пос. Поскоево Чаинского 
совхоза, начатое еще колхозом в 
1959 году, до сих пор в эксплуата
цию не сдано. Пятый год строится 
коровник в пос. Ермиловка Коло- 
минского совхоза, четвертый год 
строится коровник на Майковской 
ферме Молчановского совхоза.

Несмотря на такое неудовлетво
рительное положение дел с вводом 

, в эксплуатацию плановых объек-
т  тов, многие совхозы допуска

ют внеплановое строительст
во. В совхозе «Победа» строятся 
24 внеплановых объекта, в совхо
зе «Россия» — 19, в совхозе «Тун- 
гусовский» — lil. Внеплановое 
строительство имеет место в Кол- 
пашевском, Чажемтовском и Мол- 
чановском совхозах.

В ряде совхозов допускаются 
грубые отступления от утвержден
ной проектно-сметной документа
ции, вызывающие удорожание 
стоимости строительства, наруше- 

* ние строительных норм. Так, в Кор
ниловском совхозе при строитель
стве двух свинарников на 136 ма
ток вместо совмещенного перекры
тия сделано чердачное перекры
тие; в совхозе «Россия» вместо до
ильного зала типа «елочка», как 
предусмотрено проектом, строится 
без всякой документации круглый 
доильный зал. Размещаются здания 

м и сооружения на местности в ряде 
случаев без учета перспектив раз
вития хозяйства. В совхозе «Побе
да», например, строительство птич
ника на 6  тысяч кур-несушек, при

наличии разработанной схемы рай
онной планировки, ведется в на
селенном пункте Архангельское, 
хотя документация разрабатыва
лась для центральной усадьбы 
совхоза. Чажемтовский совхоз 
строительство коровника на 2 0 0  
K0j)0B производит не в пос. Сугат, 
как предусмотрено проектом, а в 
пос. Абрамкино. В Тахтамышевском 
совхозе в результате неправильной 
посадки зданий клуба, столовой, 
пекарни, двух многоэтажных и не
скольких одноэтажных домов, про
изведенной в 1961— 62 годах, ге
неральный план центральной 
усадьбы совхоза, разработанный в 
1960 году, требует коренной пере
делки,

Серьезным недостатком на ряде 
строек по-прежнему остаются низ
кое качество работ, сдача объектов 
в эксплуатацию с недоделками.

Руководители и инженерно-тех
нические работники совхозов, тер
риториальных управлений и обла
стного управления производства и 
заготовок сельхозпродуктов долж
ны решительно улучшить орга
низационное и техническое руко
водство строительством в совхозах 
и принять необходимые меры к 
устранению недостатков в строи
тельстве.

Нужно принять все меры, чтобы 
не допускать такого огромного 
незавершенного строительетва на 
начало года, как это было в 1961 
году, — почти 70 процентов к об
щему объему капиталовложений. 
Из всех строящихся объектов сле
дует выделить особо важные, обес
печить их средствами и материаль
ными ресурсами, чтобы выполнить 
установленный план текущего года 
по вводу в действие основных фон 
дов и мощностей.

Управлению производства и за
готовок сельхозпродуктов и объе
динению «Сельхозтехника» следу
ет улучшить систему снабжения 
стройматериалами и прежде всего 
принять меры к своевременной 
реализации всех выделенных фон
дов, обеспечить равномерный по
квартальный завоз или отпуск 
стройматериалов совхозам и орга
низовать децентрализованные заго
товки дефицитных материалов.

Наряду с завершением строи
тельства пусковых объектов нузкно 
в каждом совхозе создать заделы 
— заложить фундаменты под новое 
строительство или провести соот
ветствующие работы по переходя
щим объектам с таким расчетом, 
чтобы в течение зимнего периода 
можно было выполнить не ме
нее 35—-40 процентов объема 
строительно-монтажных работ от 
общего плана . будущего года.

Особое внимание следует обра
тить на своевременную подготовку 
проектно-сметной документации.

Чтобы не было задержки с от
крытием финансирования строи
тельства в 1963 году, экспедиции 
Новосибирского института «Сиб- 
гипросельхозстрой» и проектно
сметному бюро областного управле
ния производства и заготовок сель
хозпродуктов следует ускорить вы
дачу документации в соответствии 
с полученными заданиями на про
ектирование.

Наряду с этими текущими воп
росами, необходимо оперативнее 
решать капитальные вопросы по 
улучшению сельскохозяйственного 
строительства. Одним из таких 
главных вопросов является переход 
на подрядный способ работ и соз
дание специализированной органи
зации -«Совхозстрой». Это даст воз
можность перейти на индустриаль
ные методы строительства, подни
мет качество, повысит темпы стро
ительства, снизит трудовые затра
ты и стоимость его, а вместе с 
этим повысит и технический уро
вень сельскохозяйственного строи-' 
тельства.

З А Я В Л ЕН И Е СОВЕТСКОГО П Р А В И ТЕЛ Ь С ТВ А

СЕДЬМАЯ СЕССИЯ 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ” 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
23 октября состоялась седьмая сессия областного Совета - депутатов 

трудящихся.
Председателем сессии был избран депутат Н. Д. Досужев, секретарем-^ 

депутат Е. С. Сенченко.
Областной Совет обсудил вопрос «О состоянии и мерах по дальнейше

му укреплению социалистической законности в области». С докладом 
выступил прокурор области Н. Г. Пчелинцев. Содоклад сделал председа
тель постоянной комиссии областного Совета депутатов трудящихся по 
охране социалистической законности и . общественного порядка 
В. И. Селиванов.

В прениях выступило 12 человек.
По обсужденному вопросу оо.тастной Совет принял соответствующее 

постановление.
Отчет о сессии областного Совета будет опубликован в следующем 

номере нашей газеты. -'

Вчера вечером президент США 
Кеннеди объявил, что он отдал при
каз военно-морскому флоту США пе
рехватывать все суда, следующие на 
Кубу, подвергать их досмотру и не 
пропускать суда с оружием, которое 
по определению американских вла
стей носит наступательный характер. 
Отдан также приказ вести непрерыв
ное и тщательное наблюдение за К у
бой. Таким образом, правительство 
США фактически устанавливает мор
скую блокаду Республики Куба. Од
новременно начата высадка на аме
риканскую базу Гуантанамо, распо
ложенную на территории Кубы, но
вых американских войск, а воору
женные силы США приводятся в со
стояние боевой готовности.

Эти беспрецедентные агрессив
ные действия президент пытается 
оправдывать рассуждениями о том, 
будто со стороны Кубы возникает уг
роза национальной безопасности Сое
диненных Штатов.

Советское правительство неодно
кратно обращало внимание прави
тельств всех стран и мировой обще
ственности на серьезную опасность 
для дела мира политики, проводимой 
США в отношении Республики Куба. 
Заявление президента , США свиде
тельствует о том, что американские 
империалистические круги не оста
навливаются ни перед чем в своих 
попытках удушить суверенное госу
дарство, члена Организации Объеди
ненных Наций. Они готовы ради этого 
на то, чтобы толкнуть мир к  пропа
сти военной катастрофы. Народы 
всех стран должны ясно представ
лять себе, что, идя на такую аван
тюру, Соединенные Штаты Америки 
делают^шаг на пути к  развязыванию 
мировой термоядерной войны. Нагло 
попирая международные нормы по
ведения государств и принципы Уста
ва ^Организации Объединенных На
ций, США присвоили себе право, и 
объявили об этом, нападать на суда 
других государств в открытом море, 
т. е. заниматься пиратством.

Империалистические круги ' США 
пытаются диктовать Кубе, какую 
политику она должна проводить, ка
кие порядки следует устанавливать у 
себя дома, какое оружие она должна 
иметь для своей обороны. Но кто дал 
право Соединенным Штатам брать на 
себя роль вершителя судеб других 
стран и народов? Почему кубинцы 
должны решать внутренние дела 
своего государства не по своему 
усмотрению, а так, как хотелось бы 
США? Куба принадлежит кубинскому 
народу, и только он может быть хо
зяином своей судьбы.

По Уставу ООН все страны, боль
шие или малые, имеют право строить 
свою жизнь по-своему, принимать те 
меры к  обеспечению своей безопасно
сти, которые они считают необходи
мыми, давать отпор агрессивным си
лам, покушающимся на их свободу и 
независимость. Не считаться с этим

значит подорвать саму основу су
ществования ООН, ввести в между
народную практику законы джун
глей, порождать бесконечные кон
фликты и войны.

В этот тревожный час Советское 
правительство считает своим долгом 
обратиться с серьезным предостере
жением к  правительству США, пре
дупредить его, что, осуществляя ме
ры, объявленные президентом Кенне
ди, оно берет на себя тяжелую ответ

ственность за судьбы мира, ведет без
рассудную игру с огнем.

Руководители США должны, нако
нец, понять, что теперь времена со
всем другие. Только безумцы могут 
сейчас делать ставку на политику «с 
позиции силы» и считать, что эта 
политика принесет им какой-то ус
пех, позволит навязать другим госу
дарствам свои порядки. Если США 
раньше могли считать себя самой 
мощной в военном отношении дер
жавой, то теперь для этого нет ника
ких  оснований. В мире есть другая 
сила, не менее мощная, которая вы
ступает за то, чтобы народы устраи
вали свою жизнь так, как они этого 
хотят. Теперь, как никогда раньше, 
от государственных деятелей тре
буется проявлять хладнокровие и 
благоразумие и не допускать бряца
ния орулсием.

Советское правительство подтвер
ждает еще раз, что все оружие, ко
торым располагает Советский С!оюз, 
служит и будет служить целям обо
роны от агрессоров. В современных 
международных условиях наличие 
мощного оружия, в том числе ракет
но-ядерного оружия, у  Советского 
Союза является по признанию всех 
народов мира решающим средством, 
которое сдерживает агрессивные си
лы империализма от развязывания 
мировой истребительной войны. Эту 
миссию Советский Союз ■ будет и 
впредь выполнять со всей твердо
стью и пос.тедовательностью.

Президент США заявил в своем 
выступлении, что если хоть одна 
ядерная бомба упадет на террито
рию США, то Соединенные Штаты 
нанесут ответный удар. Такое заяв
ление проникнуто лицемерием, так 
как Советский Союз уже неоднократ
но заявлял, что ни одна советская 
ядерная бомба не упадет ни на США, 
ИИ на какую-либо другую страну, 
если не будет совершена агрессия. 
Ядерное оружие, которое создано 
советским народом, находится в ру
ках народа, никогда не будет испо.яь- 
зовано в целях агрессии.

Но если агрессоры развяжут вой
ну, Тб Советский Союз нанесет са
мый мощный ответный удар.

Советский Союз всегда был верен 
принципам Устава ООН, последо- 
вате.льно проводил и проводит поли
тику, направленную на сохранение и 
упрочение мира. Всему миру извест
но, какие огромные усилия прилага
ет Советский Союз для разрядки меж
дународной .напряженности, лик
видации очагов конфликтов и 
споров между государствами, д.чя 
претворения в жизнь принципов мир
ного сосуществования государств с 
различным общественным строем. 
Именно Советский Союз выдвинул и 
обосновал программу всеобщего и 
полного разоружения, осуществле
ние которой открыло бы реальные 
перспективы создания мира без войн, 
без оружия. Эти предложения нахо
дят все большую поддержку в ми
ре, они захватили умы людей, стали 
велением времени. Если до сих пор' 
дело разоружения не сдвинулось с 
места, то вину за это несут Соеди
ненные Штаты Америки и их союз
ники по НАТО. Они боятся разору
жения, .не хотят расстаться с боль
шой дубинкой, при помощи которой 
пытаются диктовать свою волю дру
гим странам.

Правительство США обвиняет Ку
бу в том, что она будто бы создает 
угрозу для. безопасности Соединен

ных Штатов. Но кто по
верит, что Куба может 
создавать угрозу для 
США? Если говорить о 
размерах и ресурсах 
двух стран, о их воору
жениях, то ни одному 
здравомыслящему госу
дарственному деятелю и 
в голову не придет, что 
Куба молгет представить 
угрозу для Соединенных 
Штатов Америки или для 
какой-либо другой стра
ны. Пи меньшей мере 
лицемерно говорить, буд
то маленькая Куба . мо
жет покушаться на без
опасность Соединенных 
Штатов Америки.

Кубинцы хотят обе
зопасить свой дом, свою 
независимость против

угрозы, которая исходит от Соеди- осуществления своих агрессивных за-
ненных Штатов Америки. Прави
тельство Кубы апеллирует к разуму 
и совести, призывает США отказать
ся от поползновений на независп 
мость Кубы, установить нормаль 
ные отношения с кубинским госу
дарством. Разве не убедительно зву 
чит то, что кубинское правительство 
официально заявило о своем стремле
нии урегулировать путем перегово
ров с правительством США все спор
ные вопросы.

Совсем недавно, выступая на сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН, 
президент Республики Куба 0. Дор- 
тикос вновь заявил, что Куба «всегда 
выражала готовность вести перего
воры по обычным дипломатическим 
каналам или любым другим путем,, 
чтобы обсудить разногласия, суще
ствующие между Соединенными Шта
тами и Кубой». Теперь президент 
США говорит, что этих заявлений 
кубинского правительства будто бы 
недостаточно. Но так молено оправды
вать любую агрессивную акцию, лю
бую авантюру.

Что касается помощи Советского 
Союза Кубе, то эта помощь преследу
ет исключительно цели содействия 
обороноспособности Кубы. Как указы
валось 3 сентября с. г. в совместном 
советско-кубинском коммюнике о 
пребывании в Советском Союзе деле
гации Кубы в составе Э. Гевара и 
Э. Арагонеса, Советское правитель
ство пошло навстречу просьбе кубин
ского правительства об оказании Ку
бе помощи вооружением. В коммю
нике сказано, что это вооружение и 
военная техника предназначены ис
ключительно для целей обороны. 
Правительства обеих стран твердо 
стоят на этой позиции и в настоя
щее время.

Необходимость советской помощи в 
укреплении обороны Кубы вызы
вается тем. что Кубинская Республи
ка с первых дней своего существо
вания подвергается непрерывным 
угрозам и провокациям со стороны 
Соединенных Штатов. США не оста
навливаются ни перед чем, включая 
организацию вооруженной интер
венции на Кубе', как это .было в ап
реле 1961 года, для того чтобы ли
шить кубинский народ завоеванной 
им свободы и независимости, вновь 
подчинить его господству американ
ских монополий, сделать Кубу ма
рионеткой США.

США требуют, чтобы с территории 
Кубы была удалена военная техни
ка, необходимая ей для самообороны, 
с чем не может, конечно, согласиться 
ни одно государство, дорожащее сво
ей независимостью.

Советский Союз выступает за то, 
чтобы все иностранные войска были 
выведены с чужих территорий в свои 
национальные границы. Если США 
действительно проявляют заботу об 
укреплении дружественных отноше
ний с государствами и стремятся 
обеспечить прочный мир во всем ми
ре, как об этом говорил президент 
Кеннеди в своем выступлении 22 ок
тября, то они должны были бы при
нять советское предложение и вы
вести свои ьойска и военную техни
ку, ликвидировать военные базы, на
ходящиеся на чужих территориях в 
различных частях света.

Однако США, разбросавшие свои 
вооруженные силы и вооружения по 
всему миру, упорно отказываются от 
принятия этого предложения. США 
используют их для вмешательства во 
внутренние дела других государств и

мыслов. Именно американский импе- 
риа.чизи взял на себя роль междуна
родного жандарма. Представители 
США постоянно хвастаются тем, что 
американские самолеты в любое вре
мя могут напасть на Советский Со
юз, сбросить американские.бомбы на 
мирные города и села и нанести тя
желые удары. Не проходит и дня, 
чтобы государственные и военные 
деятели, а также печать США не у г
рожали тем, что американские под
водные лодки, которые с ракетами 
«Поларис» на боргу рыщут по мно
гим морям и океанам, могут обру
шить атомный удар на Советский 
Союз и другие миролюбивые госу
дарства. В свете этих фактов особен
но фальшиво звучат слова президен
та Кеннеди о том, что правитель
ство США в претенциозных требова
ниях лишить Кубу средств обороны 
руководствуется якобы интересами 
мира..

Миролюбивые государства не могут 
не протестовать против объявленных 
президентом США пиратских дейст
вий в отношении судоц, направляю
щихся к  берегам Кубы, против уста
новления контроля за судами суве
ренных государств в открытом море. 
Известно, что американские государ
ственные деятели любят говорить о 
своей приверженности принципам 
международного права, разглаголь
ствовать о необходимости правопо
рядка в мире Но на деле же они, 
видимо, считают, что законы писаны 
не для США, а для других государств. 
Установление США фактической бло
кады берегов Кубы —  это провока
ционный шаг, нес.чыханное наруше
ние мелсдународиого права, вызов 
всем миролюбивым народам.

Нельзя не видеть и того, что, если 
сегодня США пытаются запретить 
другим странам торговлю с Кубой и 
использование их судов для перево
зок товаров и грузов на Кубу, то 
завтра американские правящие круги 
могут потребовать принятия анало
гичных мер против любого другого

государства, политика или сог^аль- 
ный строй которого неугодны правя
щим кругам США.

Правительство США присваивает 
себе право требовать, чтобы госу
дарства отчитывались перед ним, как 
они организуют свою оборону, докла
дывали, что везут на своих судах в 
открытом море.

Советское правительство реши- 
те.льно отвергает подобные притяза
ния. Наг.тые действия американского 
империализма могут привести к  ка 
тастрофическим последствиям ' для 
всего человечества, чего не желает 
ни один народ, в том числе и народ 
США.

Учитывая всю серьезность создан
ного правительством США положения 
вокруг Кубы, Советское правитель
ство дало своему представителю в 
Организации Объединенных Наций 
указание поставить вопрос о немед
ленном созыве. Совета Безопасности 
д.чя рассмотрения вопроса: «О нару
шении Устава ООН и угрозе миру со 
стороны Соединенных Штатов Амери
ки» .- .

Советский Союз обращается с при
зывом ко всем правительствам и на
родам поднять голос протеста против 
агрессивных действий Соединенных 
Штатов Америки в отношении Кубы 
и других государств, решительно осу
дить эти действия и поставить пре
граду на пути развязывания прави
тельством США термоядерной войны.

Советское правительство сделает 
все от него зависящее, чтобы сорвать 
агрессивные замыслы империалисти
ческих кругов США, отстоять и упро
чить мир на земле.

Советское правительство выражает 
твердую уверенность, что советский 
народ еще больше увеличит свои 
трудовые усилия во имя укрепления 
экономического и оборонного могу
щества Советской Родины. Советское 
правительство принимает все необ
ходимые меры к тому, чтобы наша 
страна не оказалась застигнутой 
врасплох и была в состоянии дать 
достойный oTBier агрессору.

Обращение Кубы 
в Совет Безопасности

ГАВАНА, 23 октября. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Пренса Латина, 
Куба, обратилась к председателю Со
вета Безопасное ги В. А. Зорину с 
просьбой немедленно назначить за
седание Сове I а Безопасности для 
обсуждения действий правительства 
Соединенных Штатов, установивших 
блокаду Кубы.

В письме постоянного представите
ля Кубы в ООН Марио Гарсиа Инча- 
устеги председагелю Совета Безопас
ности говорится:

«Выполняя указания революцион
ного правительства Кубы, я имею 
честь обратиться к  вам с просьбой 
назначить срочное заседание Совета 
Безопасности, председателем которо
го вы являетесь, ввиду акта войны, 
односторонне предпринятого прави
тельством Соединенных Штатов, от
давшим приказ об установлении во
енно-морской блокады Кубы.,

Этот акт войны правительство 
США осуществляет, не считаясь с 
международными организациями, 
в частности, при полном пренебре

жении к  Совету Безопасности. Он 
создает неизбежную угрозу войны. 
Эта односторонняя и прямая агрес
сия есть не что иное,- как кульмина
ционный пункт целого ряда агрес
сивных действий, совершенных про
тив революционного ‘ правительства 
Кубы и кубинского народа прави
тельством Соединенных Штатов Аме
рики, предпринявшим агрессивные 
действия, о которых мы сообщали в 
ООН и которые были разоблачены 
8 октября на заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН нашим президентом 
Осва.льдо Дортикосом Торрадо.

Обращаясь с этой просьбой, рево- 
.люционное правите.льство Кубы осно
вывается на статье 34, на первом 
параграфе статьи 35, на статье 39 
Устава Организации Объединенных 
Наций, а также опирается на первый 
параграф статьи 1-й, четвертый па
раграф статьи 2-й и первый параграф 
статьи 24-й Устава Организации 
Объединенных Наций и на соответ
ствующие статьи регламента Совета 
Безопасности».

В Ы Ш Е На лрсозагошовках

комплексную выработку
в  октябре большинство леспро.м- 

хозав комбината «То'млес» не вы
полняет суточный график вывозки 
древесины. За 20 дней октября лес
промхозы комбината «Томлес» вы
везли на нижние склады древесины 
лишь 62 процента к месячному 
плану. За две .декады октября ле
созаготовители области задолжали 
24.700 кубометров древесины.

Леспромхозы комбината «То.м- 
лес» на 2 0 -октября и.меют следую
щие показатели (в процентах к ме-

Челябинскому трубопрокатному заводу исполняется 20 
лет. Он был создан в грозное время Великой Отечествен
ной войны и с тех пор вырос в большое современное пред
приятие. На заводе производятся трубы разных диаметров 
для разных целей. Строители водопроводов, газо- и неф
тепроводов хорошо знают продукцию челябинцев — д(й- 
ротную, надежную.

Гордость предприятия — его люди. Коллектив завода 
пообещал к 45-й годовщине Великого Октября выпустить 
сверх плана 18.800 тонн груб и уже близок к выполнению 
своего обязательства.

На снимке:, в трубоэлектросварочцом цехе. Мощный 
пресс формует трубу большого диаметра.

(Фотохроника ТАСС).

сячно.му плану):
83.5
76.8
74.8
71.8
70.8
67.6
66.9
66.4
65.7
64.2
63.9
62.8
62.4 
62
58,8
58.3
57.5
57.5
55.4
55.0 
54,2 
49,7
28.1

В некоторых леспро.мхозах слиш
ком медленно повышают комплекс
ную выработку.. На многих лесо
пунктах по-прежаему плохо исполь
зуют технику, допускаются боль
шие внутриоменные простои.

1 Нибегинокий
2 Орловский
3 Каргасокский
4 Колпашевский
5 Линевский
6 ■утквнекий
7 Парабельокий
8 Бакчарокий
9 Аейновокий

1 0 Чаинский
1 1 Ергайский
1 2 Аргат-Юльокий'
13 Пышкино-Троицкий
14 Ореховский
15 Молчановский
16 Берегаавский
17 Ингузетский
18 Зырянский
19 Лайский
2 0 Белоярский
2 1 Ново-Тегульдетокий
2 2 Тимирязевский
23 Нюрольский

Недостатки в организации про
изводства, неудовлетворительное 
использование техники и плохая 
дисциплина привели к тому, что в 
Зырянском леспромхозе крайне 
низка производительность труда 
рабочих. План по комплексной вы
работке леспромхоз выполнил лишь 
на 91,4 процента. За девять меся
цев этого года она оказалась дане 
ниже, чем за тот же период прош
лого года.

Аналогичное положение в Мол- 
чановском леспромхозе. Комплекс
ная выработка на каждого рабоче
го здесь составила 331,6 кубометра 
леса, или. 88,9 процента к пла
новой. В сравнении с прошлым го
дом она сократилась на 33 кубо
метра.

Рукаводители и общеошеиные 
организации леспромхозов должны 
принять действенные меры, чтобы 
повысить производительность тру
да в лесосеках, создать условия 
для высокопроизводительного тру
да каждого рабочего. Необходимо 
шире развернуть предоктябрьское 
соревнование лесорубов, успешно 
вьшолнить десятимесячный план.
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Все С И Л Ы  на выполнение годового плана
☆  . ☆

Выходим на рубеж
Основным показателем роста про

изводительности труда на лесозаго
товках является комплексная выра
ботка в кубометрах вывезенной дре
весины на каждого рабочего в год. К  
конь,'У семилетки в нашей республике 
эту дыработку решено довести до 
бОО-— .620 кубометров.

Е .Т}а‘;1алу семилетки выработка на 
одного ра'бочего в год в нашем лес
промхозе' состав.тяла 372 кубометра 
древесиньд^ а в минувшем году мы 
подняли ее' до 520 кубометров. Ка
ким же пут'е-л! шел рост производи
тельности трЛДа в лесосеках нашего 
предприятия?

С первых дней семилетки коллек
тив леспромхоза’, взял курс на внед
рение передовой -технологии, улуч
шение использова\н,ия техники, меха
низацию трудоемк.чх- операций. За 
годы семилетки в .rit'enpoMXoae внед
рена принципиально Е'овая техноло
гия производства. Мы' внедрили в 
лесосеках одиночную валку дере
вьев бензопилами, в ы в (^ку  древеси
ны в хлыстах с кронами ,и разгрузку 
ее на нижних складах с п.'Ечощью ме
ханических то.чкателей, оборудован
ных на тракторах ТДТ-40. lEiopeHHbiM 
образом бы.та изменена орга'Д'изация 
труда на верхних складах: затчотовка 
леса теперь ведется малыми ком
плексными бригадами.

Значительный рост комплек’дной 
выработки дала крупнопакетная j jo -  
грузка леса. Начиная с 1959 год^г,

1965 года

мы грузим заготовленный лее на aiv- 
томашины крупными пакетами с по-'
мощью специа.чьных погружателеи. 
Таким образом, каждая малая ком
плексная бригада валит, трелюет и 
грузит лес на лесовозный транспорт.

Внедрение крупнопакетной погруз
ки  дало возможность увеличить про
изводительность труда на лесосеч
ных работах на 20 процентов, сокра
тить специальные погрузочные брига
ды. Нагрузка на каждую лесовозную 
машину увеличилась с 12— 14 кубо
метров до 18— 20 кубометров древе
сины на один рейс. Резко сократи
лось время погрузки. Теперь каждая 
машина грузится 5 — 8 минут. Это в 
5 — 8 раз быстрее, чем при старом 
методе погрузки.

Значительный рост производитель
ности труда дает применение трактор
ных толкателей при разгрузке древе
сины на нижнем складу Теперь ле
совозная машина разгружается за 
3 — 4 минуты. Такая технология поз
волила нам в два'раза сократить ко
личество автомашин, занятых на вы
возке древесины, и значительно уве
личить заготовку и вывозку леса.

С организацией валочно-трелевоч- 
но-погрузочных бригад количество 
рабочих в лесосеках резко сократи
лось, а производительность их труда 
намного возросла. Это позволило уже 
в 1959 году увеличить комплексную 
выработку на каждого рабочего в 
целом по леспромхозу на 112 кубо
метров.

Еоллектив леспромхоза продолжал 
изыскивать новые резервы для уве
личения вывозки древесины. Нижние 
склады мы стали строить с уклоном, 
появились легкие эстакады, снаб
жать ниясние склады электроэнер
гией стали стационарные электро
станции. В результате из года в год 
снижаются затраты на каждую тыся
чу кубометров вывезенной древеси
ны.

Соревнуясь за успешное окончание 
четвертого года семилетки, коллектив

нашего леспромхоза решил дать госу
дарству 6 тысяч кубометров сверх
плановой древесины и довести ком
плексную выработку на каждого 
рабочего до 620 кубомет 
ров леса, то есть по производитель
ности труда достигнуть рубежа, за
планированного на конец семилетки. 
Ео.тлектив настойчиво борется за вы- 
по.чнение этих обязательств.

Правда, начало года было для нас 
тяжелым. Некоторые мастерские уча
стки не справлялись с суточным гра
фиком. Однако мы приняли необхо
димые меры, улучшили использова
ние техники я  ее ремонт. Уже в фев
рале Песчанинский лесопункт стал 
давать в сутки по П50— 690 кубо
метров леса вместо 500 кубометров 
по плану. Лучшая малая комплексная 
бригада тов. Тихомирова довела сред
несменную выработку до 90 кубо
метров древесины. Подсчитав свои 
возможности, механизаторы этой 
бригады решили заготовить и отгру
зить в четвертом году семилетки не 
15 тысяч, а 20 тысяч кубометров 
леса.

Высокой выработки добились так
же малые комплексные^ бригады 
тт. Пархоменко, Ильницкого и дру
гих. Успехи комплексных бригад поз-1 
волили значительно увеличить вы-| 
возку заготовленного леса, во многом 
способствовали ритмичной работе 

(.предприятия.
Одним из первых в области кол

лектив нашего леспромхоза встал на 
тр^г'довую вахту в честь 45-й годов-

☆  ☆

БЫТЬ ОРГАНИЗАТОРАМИ

На Томском заводе резиновой обуви многие рабочие, 
мастера, бригадиры» инж енерно-технические  работники 

г а кти вн о  уча ствую т в рационализации и изобретатель- 
стве.

В этом году Збб новаторов производства подали 469 
предложений, 326 из которы х внедрено в производство. 
Осуществление этих  предложений помогло заводу сэко 
ном ить более 140 тысяч рублей. Такие рационализато
ры , к а к  слесари подготовительного цеха В. Митасов,

Н. Яковлев, м еханик калош носборочного цеха М.
Богатырев и другие, подалй только  в этом году по де
сять и более предложений. Больш ую  работу по внедре
нию  рационализаторских предложений провели ко н ст 
р укто р  Ю. А зб укин , технолог В. Щ улепов, инженер 
С. Табанакод.

НА СНИМКЕ: а ктивны е рационализаторы  (слева на
право) В. Митасов, Ю. А зб уки н , В. Щ улепов и С, Та- 
бананов. Ф ото Ф. Х йтриневича.
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щи1^ы Великого Октября. 24 сентяб
ря вг,гаолнен план третьего квартала 
по зап'товке древесины. В лесосеках 
появи.тсь немало передовиков, вы- 
noBHaromrix свои недельные задания 
за 4 — 5 дщей. На 140— 150 процен
тов выполняют сменные нормы ком
плексные бригады ' А. Клычникова, 
И. Игнатеня, В. Нестерова и других. 
Сейчас на наш'ем счету четыре тыся
чи кубометров сверхплановой древе
сины.

Однако наш коллектив располагает 
еще крупными резервами для даль
нейшего роста производительности 
труда. До сих пор еще много руч
ного труда применяется на нижних 
складах леспромхоза. Например, та
кую трудоемкую операцию, как шта
белевка древесины, мы выполняем 
вручную. Механизация штабелевки 
леса даст возможность значительно 
поднять комплексную выработку.

Важный резерв роста производи
тельности труда —  механизация 
подготовительных и вспомогатель
ных операций. Пока большинство из 
них мы выполняем также вручную. 
Значительное увеличение комплек
сной выработки даст более полное ис
пользование машин, механизмов и 
оборудования. А для этого нам нужно 
более четко организовать ремонтную 
службу.

Широко организованное соревно
вание лесорубов, использование но
вых резервов повышения производи
тельности труда даст нам возмож
ность уже Б атом году добиться ком
плексной выработки 60 0— 620 кубо
метров на каждого рабочего, то есть 
выполнить семилетний план роста 
производительности труда за четыре 
года.

П. КАЛИНИЧЕНКО,
директор Колпашевского лес
промхоза.

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
И ЭКОНОМИКАПриближается 45-я годов, 

щина Великого Октября. Боль
шим творческим трудом напол
нены в эти дни будни кол
лектива нашей фабрики. План де
вяти месяцев выполнен на 104 про
цента. За это время выпущено сверх
плановой продукции на 107 тысяч 
рублей. Улучшаются экономические 
показатели предприятия. Задание по 
росту производительности труда вы
полнено на 103 процента. Снижена 
себестоимость продукции. На один 
рубль товарной продукции при плане
86,6 копейки фактически затрачено
84,5 копейки.

Эти показатели достигнуты в ре
зультате активного участия широкой 
общественности, всего коллектива в 
экономической жизни предприятия.

Еак известно, решающим условием 
улучшения экономики предприятия 
является технический прогресс. В 
этом году на фабрике бйл завершен 
на всех пяти автоматах монтаж ме
ханической подачи спичечной солом
ки. Было высвобождено на этом 
участке 36 человек, ликвидирована 
ручная межоперационная транспор
тировка. Таким образом, создан вто
рой по счету комплексный механи
зированный участок —  полуавтома
тическая линия.

В этом году освоены два лущиль
ных станка с пневматической пода
чей и зажимом полуфабрикатов. Это 
очень хорошее оборудование с цент
ральным пультом управления. Но
вые станки значительно облегчили 
труд рабочих, повысили производи
тельность труда и качество продук
ции.

До этого года на фабрике для 
транспортировки продукции и отходов 
широко использовался гужевой тран
спорт. Сейчас его заменила новая 
узкоколейная железная дорога.

Во внедрении новой техники, мо
дернизации оборудования активное 
участие принимают наши рационали
заторы. В этом году внедрено 59

преддожений, которые дали условной 
экономии 19 тысяч рублей.

Большую и очень нужную работу 
проводит бюро экономического анали
за. В его состав входят работники 
падяового отдела, руководители це
хов, участков, передовые рабочие. 
Пр предложению бюро, например, на 
фабрике ликвидирована группа бра
керов. Теперь их функции выполня
ют 12 контролеров, работающих на 
общественных началах. Бюро разра
ботало ряд мер по совершенствованию 
управления производством и  сокра
щению ряда вспомогательных про
фессий.

Нулшо отметить высокую созна
тельность многих рабочих, высту
пивших с замечательными начинани
ями, направленными на улучшение 
экономических показателей пред
приятия. У нас на фабрике есть че
тыре коробкосушильных аппарата. 
I I  при каждом из них находился де
журный сцесарь-аппаратчик. А нуж 
ны ли они? Над этим вопросом за
думались сами слесари и решили, 
что на этой работе вполне справится 
один дежурный слесарь. Так были 
сокращены три работника.

Или вот с добрым почином высту
пил рабочий-станочник коммунист 
Владимир Степанец. Он попросил ад
министрацию повысить ему норму 
выработки на 3 процента. Его ини
циативу подхватили ударник комму
нистического труда коммунист тов. 
Медведев, а затем члены бригады тов. 
Суховейко и  другие.

Активизировал свою деятельность 
в экономической жизни коллектива и 
«Комсомольский прожектор», кото
рый «освещает» и помогает исполь
зовать,. многие резервы производства. 
Так, недавно под лучи «прожектора» 
попали серьезные недостатки в цехе 
коммуляториого шпона. По вине ме

ханика цеха тов. Ивлева и его служ
бы здесь были нередки простои обо
рудования. «Прожектор» помог. Ра
бота оборудования улучшилась.

Вопросы экономики часто обсуж
даются на партийных собраниях, за
седаниях партбюро, оперативных со
вещаниях, на проводимых на фабри
ке днях мастера и бригадира. Еже
месячно на балансовой комиссии у 
директора pyKOBOKHTenr цехов отчи
тываются по всем экономическим по
казателям. Здесь же присутствует и 
актив цехов.

Понятно, для того, чтобы люди по
стоянно искали резервы для улуч
шения экономических показателей 
предприятия, надо их вооружить 
глубокими экономическими знаниями. 
В прошлом учебном году в каждом 
цехе, смене были организованы на
чальные экономические кружки. 
Нынче, кроме них, используется и 
другая форма экономического обра
зования. Создана фабричная школа 
мастеров, которой руководит началь
ник производства тов. Еачур. Здесь 
мастера изучают вопросы экономики, 
передовой опыт. Создан кружок и для 
работников службы главного механи
ка. В программе кружка экономиче
ские вопросы также занимают боль
шое место.

Однако Б работе предприятия еще 
не устранен ряд серьезных недостат
ков. Нередки случаи простоев обо
рудования, допускаются большие 
отходы древесины и т. д.

Партийная организация стремится, 
чтобы вопросы улучшения экономи
ческих показателей предприятия 
стали кровным делом всего коллек
тива, каждого работника.

В. ПАСТУХОВ, 
секретарь партбюро фабрики 

«Сибирь».

Ежегодно на нашу фабрику по
ступает .много нового оборудования. 
Отдел главного инженера составляет 
график его внедрения. Но не всегда 
он строго выдерживается. В этом 
важном деле требуется постоянный 
партийный контроль. И для нас, чле
нов комиссии контроля за внедрени
ем новой техники, механизации и 
автоматизации производственных 
процессов, здесь широкое поле дея
тельности.

Вот, например, у нас на фабрике 
долгое время вручную- резали обер
точную бумагу. А на складе стоял 
высокопроизводительный автомат для 
выполнения этой трудоемкой опера
ции. Технические руководители фаб
рики объясняли бездействие автома
та тем, что его негде установить. 
Еомиссия партконтроля пришла к 
выводу, что объяснения технических 
работников, по меньшей мере, несо
стоятельны. Трудности, конечно, бы
ли, но при желании их можно было 
преодолеть.

' Еомиссия предлолсила отремонти
ровать помещение бывшей сушилки 
и установить там автомат. Это пред
ложение внесли в решение партий
ного собрания, которое обязало вы
полнить эту работу главного инже
нера тов. Попилова. Сейчас автомат 
пущен в эксплуатацию.

Регулярно в течение последних 
трех лет в план организационно-тех
нических мероприятий зано'сился 
пункт о монтаже я пуске аммиачной 
холодильной станции, но также ре
гулярно не выполнялся., А отсутст
вие холодильной станции, особенно 
летом, очень остро ощущали трудя
щиеся города. В магазинах не было 
некоторых сортов кондитерских из
делий. Не раз члены комиссии по 
этому поводу разговаривали с дирек
тором, главным инженером и други
ми руководителями предприятия, но 
только пользы было мало. Однако 
мы не отступили, пошли в со'внархоз, 
горком ЕПСС. Там нас поддержали, 
помогли. На фабрике было проведено 
заседание партийного бюро, на кото
ром присутствовали представители 
совнархоза и горкома партии. Реши
ли без промедления приступитк к

монтажу станции. Сейчас эти работы 
подходят к  концу.

Одно время у  коммунистов фабри
ки  серьезную тревогу вызывали сры
вы в работе макаронного цеха. Мы 
провели тщательный ана.тиз положе
ния дел в цехе. Одной из основных 
причин неудовлетворительной работы 
цеха явилось то, что здесь крайне 
плохо использовалось оборудо1ваяие. 
Ремонт его проводился несвоевремен
но, порой наспех. Механик цеха тов. 
Зелепукин относился халатно к  сво
им обязанностям. Итоги проверки ко
миссии были обсуждены на совмест
ном заседании партбюро и фабкома. 
Наметили меры для улучшения тех" 
ническото обслуживания. Решено цех 
поставять на капитальный ремонт.

В августе и сентябре на складе 
скопилось несколько единиц новой 
техники. Но. она не устанавливалась. 
Еомиссии пришлось немало принять 
мер, чтобы главный механик тов. 
Татаронис глубоко осознал, что нот 
вому оборудованию место только в 
цехах. За последние дни новая те.х- 
ника почти полностью установлена.

В комиссии нас пятеро. Еаждый за
креплен за определенным участком. 
Раз в месяц мы собираемся, чтобы 
обсудить сделанное, наметить планы 
на будущее. В своей работе мы по
стоянно чувствуем поддержку всей 
парторганизации. Наша работа об
суждалась н а , заседаниях партбюро, 
партийных собраниях. Товарищи нам 
постоянно подсказывают, советуют. 
Е работе комиссии мы стремимся при
влечь как можно более широкий 
круг коммунистов и  беспартийных.

Есть в нашей работе большой про
бел. Мы, как правило, заботимся 
лишь о том, чтобы новая техника 
быстрее пришла в цехи, а как она 
там используется, мало интересуем
ся. Вот, например, в карамельном 
цехе смонтирована поточная линия. 
Но она простаивает. Не осваивается 
здесь и автомат для расфасовки ка
рамели. Как видно, здесь нас ожи
дает большая работа. И мы займем
ся ею.

К. ЩЕБЛЫКИН, 
председатель комиссии парт- 
контроля на нондитерской фаб
рике «Красная звезда».

Местным азделиям- 
отличное качество
20 октября газета «Правда» в пе

редовой статье «За лучшую в мире 
продукцию» писала, что много 
еще справедливых претензий предъ
является предприятиям, выпускаю
щим продукцию народного потребле
ния. В ряде случаев торговые орга
низации вынуждены переводить 
продукцию некоторых предприятий в 
пониженные сорта или браковать ее.

Такое положение имеет место и в 
нашей области.

Недоброкачественность продукции 
руководители иекоторых предприятий 
облместпрома пытаются оправдать 
ссылками на сырье, которое не всег
да отвечает техническим -требовани
ям. Но суть не в этом.

Коллективы предприятий, которые 
дорожат своей маркой, умеют делать 
хорошие изделия. Например, Бога- 
шевская фабрика имени Чкалова 
изготовляет хорошую гнутую мебель. 
Покупатели охотно приобретают 
стулья, столики, кресла и другую

По следам смотра резервов 
повышения производительности 

труда Я т е х н и к а

■-4

Тот, к то  по купае т  свитер, со тка н 
ны й одной из л уч ш и х  т р и ко та ж н и ц  
Том ской тр и ко та ж н о й  ф абрики На
тальей А нисим овной  Ивановой» на
верняка , останется доволен своей по
к у п к о й : У опы тной  работницы  про
д укц и я  всегда отличного  качества.

В этом  году Наталья А нисим овна 
отметила двадцатипятилетие своей 
работы на ф абрике. С колько  людей 
обучила хорош ем у делу, ско л ько  от
л и чн ы х  вещей изготовила за это вре
мя!

Вот и сейчас вместе со своими 
подругам и по бригаде несет она 
труд овую  вахту в честь 45-й годов
щ ины  В еликого О ктября. Дела идут 
неплохо. Задание сентября вы полне
но на пять дней раньш е сро ка , пере
вы полняю тся сменные нормы и в о к 
тябре.

НА СНИМКЕ: передовая работница 
Том ской три ко таж н ой  ф абрики Н. А. 
Иванова.

Ф ото С* Григорьева.

Сейчас на нашем заводе о смотре 
резервов повышения производитель
ности труда вспоминают, как о дав
но прошедшем и довольно беспокой
ном времени. Чувствуется по всему: 
всем тем, кто отвечает за техниче
ский прогресс, по душе вот такое 
спокойствие, чем настойчивые и до
вольно хлопотливые поиски резер
вов.

—  В ходе смотра было принято к  
внедрению 386 предложений, —  рас
сказывает инженер бюро техническрй 
информации, член штаба по проведе', 
нию смотра тов. Дмитриевская, —  
но внедрили тогда только 125 пред
ложений. Сколько предложений вне
дрено после смотра —  сказать не мо
гу, так как штаб уже давно не ра
ботает. Едва ли и кто другой на за
воде вам даст такую справку.

Тов. Дмитриевская оказалась пра
ва. Никто на заводе нам не мог вра
зумительно рассказать о судьбе по
ступивших в ходе смотра предложе
ний. Не случайно при таком отноше
нии к  техническому совершенствова
нию производства мы столкнулись 
в ходе' рейда со многими фактами 
технического консерватизма.

Вот один из них...
«Существовала извечная профес

сия —  кочегар. Была еще и тяжелая 
работа подкатчика. Теперь в котель
ной нашего завода все топки осна
щены полумеханической загрузкой 
угля, и бывший кочегар сейчас толь
ко управщет сложным и ответствен- 
ньш .агрдгатом», =  так писала за

водская газета «Томский кабельщик» ■ ■
более года назад. На помещенной там р  „  
же фотографии на фоне механизмов п в И Д  ПО Ц б Х й М  
загрузки угля стоял один рабочий, я “
наблюдавший за показаниями прибб- ■ЗаВ О Д а. „  1 О М К а О в Л Ь  
ров.

Но так было очень недолго. Сей
час мы не увидели рабочего, «наблю
дающего за приборами». У  раскален
ных топок котлов стояли обливаю
щиеся потом кочегары, лопатами за
брасывающие уголь. Сложная система 
механизированной углеподачи, на ко
торую затратили не одну тысячу руб
лей, стоит мертвым металлическим 
придатком к  топкам, как памятник 
консерватизму.

Кстати, ручной труд котельщиков 
не исчез и  тогда, когда механическая 
подача действовала. Уголь застревал 
в бункере, оттуда его ломом приходи
лось сталкивать в топку.

В ходе смотра рабочие предложили 
ускорить пуск дорогостоящей цеха- 
нической подачи. С тех пор прошел 
не один срок пуска в эксплуатацию 
агрегата, • а дело не движется. По
следний срок — 'октябрь, но.началь
ник цеха И. Е. Лутошкин не считает 
и  его реальным.

Работ же в котельной непоча
тый край. Здесь очень плохо работа
ет вентиляция. Сейчас дым выходит 
в открытые окна. А  ка к  быть зимой?

Кое-что изменилось за последний 
год в резиноделательном цехе. Здесь 
появилось более производительное 
оборудование, дтало .чище.

I  I

Но многое из того, что намечалось 
еще в. дни смотра резервов повыше
ния про-изводительности труда, не 
завершено и до сих пор.

Предполагалось весь процесс из
готовления резины подчинить стро
гой технологической последователь
ности. Чтобы не возить резину в те
лежках через весь цех, что очень тя
жело и загромождает цех, решено бы
ло поставить транспортеры между 
машинами по цепочке: смеситель —  
вальцы —  стрейнер —  вальцы.

Сейчас оборудование смонтирова
но, но не работает. Почему?

Главный ме.ханик цеха тов. Абра
мовский заявляет:

—  Мы здесь же при чем. Вальцы и 
стрейнер мы установили три месяца 
назад, но до сих пор не смонтировано 
электротехническое оборудование.

Начальник цеха тов. Быстров 
ссылается на отсутствие необходимо
го кабеля.

Начальник электромонтажного це
ха тов. Приходькин выдвигает новую 
причину —  задержка в монтаже про
исходит из-за недостаточной мощно
сти подстанции.

Главный инженер завода тов. Рос
сии говорит, что для нормальной ра
боты цеха нужно установить новый

трансформатор, но сделать это сей- 
.чае некому.

Пока начальники состязаются в 
выискивании объективных причин, 
мощное оборудование бездействует, 
как и в котельной, а рабочие вынуж
дены в ручных тележках перевозить 
резину вдоль всего цеха.

Не осуществлены здесь и многие 
другие важные предложения, подан
ные в ходе смотра.

Тт. Маньков, Быстров и Парвадо- 
ва предложили пудрить резину таль
ковой суспензией. Это позволидо' бы 
повысить культуру производства, 
улучшить условия труда в ц'ехе и, 
как результат, поднять прдизводи- 
тельность труда. Метод, приложен
ный рационализаторами, бьу£ опробо
ван и дал хорошие результаты. Но 
не внедряется доброе дело потому, 
что до сих пор не изготовлены от
стойники, Сколько мееявдв еще по
требуется механической ''службе за
вода, чтобы выполнить это неслож
ное дело? Ведь со времени подачи 
предложения прошло уже полгода.

Группой новаторов был предложен 
прибор для определения пластично
сти резины непосредственнэ на валь
цах. Трудно переоценить значение 
такого прибора для улучшения каче
ства продукции, для повышения про
изводительности трудк не только в 
резиноделательном цехе, но и в цехах 
универсально-кабельном и шахтных 
кабелей. .Но предложение долго не 
внедряется. Почему?,

Один из авторов предложе
ния начальник цеха тов. Быст
ров говорит, что для проволо
чек нет никаких причин.

А ведь это и есть техниче
ский консерватизм, если очень 

нужные новшества не внедряются в 
производство без всяких причин.

Подобное положение не только в 
паросиловом и резиноделательном, 
но и во многих других цехах завода.

До сего времени не устранены мно
гочисленные простои людей и ooopyj 
дования, выпуск недоброкачественной 
продукции и другие недостатки, на 
которые указывали в свое время уча
стники смотра. Более того, на заво
де не обобщили материалов смотра, 
не наметили конкретной программы 
борьбы за дальнейшее повышение 
производительности труда. Вот поче
му на многих участках рабочие вы
нуждены работать вручную рядом с 
дорогостоящим бездействующим обо
рудованием, БОТ почему многие важ
ные предложения участников смотра 
месяцами пылятся в папках из-за 
различных «объективных» причин, а 
чаще всего без всяких причин.

Надо вернуть на завод боевой дух 
смотра резервов повышения произ
водительности труда, вовлечь в по
ход за те.хнический прогресс широ
кий круг рабочих, служащих и ин
женерно-технических работников. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: Н. ЕРЕМЕНКО, тех
нолог цеха N° 6; А. ЯКОВЛЕВ, 
инженер отдела главного меха- 

-  нина; Б, ОСТОЛЬСКИИт мастер 
цеха N° 10; В. ШАБАЛОВСКИЙ, 
освинцовщик цеха N° 5; А. ПАВ
ЛОВА, ответ, секретарь много
тиражной газеты «Томский ка

бельщик».

мебель, изготовленную фабрикой.
За качеством вьшускаемой продук

ции здесь ус'гановлен строгий конт
роль.

Хорошо зарекомендовали себя у  
покупателей многие изделия мебель' 
ной фабрики № 1.

Фабрика «Ераснодеревец» когда- 
то славилась своими изделиями. Но 
вот уже в течение многих лет не 
прекращаются нарекания на качество 
ее продукции. Областное управление 
местной промышленности сменило ру
ководство на этом предприятии, но 
этим и ограничилось. Коллектив мед
ленно осваивает новые образцы ме
бели. Слабо осуществляется контроль 
за производством.

Не дорожат маркой своего пред
приятия руководители Е'олпашевско- 
го промкомбината. Мебель, изготов
ленная им, не отвечает техническим 
условиям. Государственная инспек
ция по качеству товаров и торговле 
из проверенных 45 изделий забракв- 
вала все. Двухстворчатый фанеро
ванный шкаф имеет неприглядный 
вид; пятна от проступившего клея, 
зазоры, трещины, сколы. Детали 
недостроганы. Лакировка сделана не
брежно.

Все эти дефекты —  результат 
плохого контроля за соб.людением 
технологии производства. Директор 
К. А. Подкаменский и технорук 
А. И. Черепанов смирились е браком.

Томский завод «Металлист» выпу
скает изделия до 20 наименований, 
большинство их —  низкого качества. 
Из проверенных тридцати тысяч ло
пат все были забракованы государст
венной инспекцией.

С большими дефектами изготавли
вает завод кровати. Они плохо хро
мируются. На них следы коррозии, 
раковины. Эти изделия хранятся не
брежно, потеряли товарный вид.

Завод железо-скобяных изделий 
также выпускает кровати низкого 
качества. Государственная инспекция 
забраковала 4 сентября большую 
партию их. Осмотр показал, что хро
мирование и полировка плохи. На 
окрашенной поверхности —  наплывы 
краски, царапины. Еровати были 
уценены на 10 процентов. Но брако
делы от этого ничуть не пострадали.

На многих предприятиях местной 
промышленности слабо осуществ* 
ляется технический контроль. Еще в 
первом квартале этого года областное 
управление местной промышленности 
намеревалось провести семинар ра
ботников технического контроля, но 
его так и не было.

II по-прежнему брак процветает 
la предприятиях облместпрома.

А. ИЛЬЯШЕНКО, 
инспектор Тонсной государст
венной инспекции по качеству 
товаров и торговле.
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iПервый в мире групповой полет 
в космическое пространство

i t , <

МОСКВА, 22 октября. (ТАСС). Ре
зультаты первых полетов советских 
космонавтов, положительные данные 
о работе конструкции их кораблей и 
комплекса аппаратуры, полученные 
в этих полетах, позволили сделать 
новый важный шаг в космических 
исследованиях —  осуществить дли
тельный групповой полет советских 
космонавтов на двух космических ко
раблях.

В этом полете было запланировано 
проведение исследований и экспери
ментов, необходимых для решения 
ряда новых медико-биологических и 
технических проблем.

Сейчас подведены основные итоги 
исследований и экспериментов, про
веденных на кораблях-спутниках 
«Восток-3» и «Восток-4». Эти итоги 
касаются особенностей конструкции 
кораблей, управления и измерения 
при групповом полете, радио- и те
левизионной связи с кораблями «Во- 
,сток-3» и  «Восток-4», обеспечения 
радиационной безопасности, медико
биологических вопросов.

Характеризуя особенности конст
рукции кораблей, ученые указыва
ют, в частности, на предусмотренные 
методы спуска.

Во время полета космонавт, оде
тый в специальный скафандр, раз
мещается в катапультном кресле. 
При спуске с орбиты космонавт мо
жет либо приземлиться в кабине, 
либо катапультироваться на малой 
высоте в кресле из кабины и при
землиться отдельно от корабля на 
парашюте. Приземление космонавта 
на парашюте отдельно от корабля 
обладает рядом преимуществ при по
вадке на сушу, где условия призе.м- 
ленйЯ'могут быть осложнены релье
фом местности, ветром и  т. д. Поэто
му в групповом полете, так же как и 
в полете корабля «Восток-2», про
граммой полета и по желанию самих 
космонавтов была предусмотрена 
возможность посадки космонавтов и 
отдельно от корабля. Следует, однако, 
отметить, что во всех полетах (вклю- 
иая и  последний групповой) система 
посадки кораблей также срабатывала 
норма.чьно, и они приземлялись в 

■ полной сохранности.
Для измерения параметров орбит, 

приема и регистрации телеметриче
ской и  телевизионной информации, 
обеспечения двусторонней радиосвязи 
и  управления был использован на
земный измерительный комплекс.

Сеть наблюдательных станций ком
плекса расположена на территории 
СССР таким образом, что она позво
ляет осуществлять измерения и под
держивать связь с космическими ко
раблями на максимально возможном 
количестве витков, которые проходи
ли через территорию Советского Сою
за.

Радиолокационные станции обес
печивали измерение параметров ор
бит обоих кораблей в период, когда 
корабли находились в зоне «радио
видимости» станций. Обработку полу
ченной с радиолокационных'"станций 
информации осуществ.чял координа
ционно-вычислительный центр. ()н 
обеспечивал расчет фактических па
раметров орбит кораблей, прогнози
ровал их движение на несколько вит
ков вперед и подготавливал целеука
зания для наземных станций.

В задачи наземного комплекса из
мерений, связи и управления входило 
также оцределение момента старта 
BToj)oro корабля. По данным измере
ний параметров орбиты корабля «Во
сток-3», координационно-вычисли
тельный центр определил время 
старта кордбля «Восток-4», исходя 
из условия выведения его в непо
средственную близость от первого 
корабля, и в указанное время с той 
же стартовой площадки был произве
ден старт второго корабля —  «Во
сток-4». Космический корабль «Во
сток-4» после выведения на орбиту 
оказался, по уточненным данным, на 
расстоянии 6,5 километра от корабля 
«Восток-3».

В состав радиокомплекса кораблей 
«Восток-3» и «Восток-4» входила 
аппаратура трех двусторонних радио 
телефонных линий связи —  двух в 
коротковолновом (КВ) диапазоне и 
одной —  в у.льтракоротковолновом 
(УКВ). Кроме того, на борту имелся 
магнитофон, радиовещательный при

ОСНОВНЫЕ ИТОГИ
емник с диапазонами средних и ко
ротких волн.

У космонавтов А. Г. Николаева и 
П. Р. Поповича было 4 канала прие
ма —  УКВ, дальний коротковолно
вый, межкорабельный и вещатель
ный. Основным режимом работы бы
ло прослушивание дальнего коротко
волнового и межкорабельного кана
лов, причем каждый из' них космо
навт слушал на одно ухо.

В бортовом магнитофоне для удоб
ства космонавта предусмотрен режим 
автопуска, при котором магнитофон 
начинает работать, ка к  только космо
навт заговорит. После окончания раз
говора запись автоматически пре
кращается. Индикатором записи яв
ляется миниатюрная неоновая лам
почка, которая мигает в такт речи 
космонавта и доказывает, что при
бор работает нормально.

Радиосвязь между космически.ми 
кораблями А. Г. Николаева и П. Р. 
Поповича проходила очень устойчи
во и уверенно на всех расстояниях, 
начиная с 6,5 кило.метра (минималь
ного расстояния между ними) и до 
максимального, которое к  концу по
лета составляло около 3 тысяч ки 
лометров.

Переговоры с космонавтами по 
УЕВ велись на расстоянии в несколь
ко тысяч километров. Н. С. Хрущев 
разговаривал из Ялты с космонавта
ми,. когда они пролетали над Ленин
градом, Свердловском и  другими го
родами, вплоть до границы Монголь
ской Народной Республики, то есть 
на расстояниях до 5,5 тысячи кило
метров.

Связь в диапазоне ЕВ осуществля
лась весьма успешно как по основ
ным радиолиниям «Земля —  ко
рабль ^  Земля», так и при прослу
шивании на Земле радиолинии «ко
рабль —  корабль». Максимальная 
дальность связи достигала 12— 20 
тысяч километров, а дальность, пре
вышающая 10 тысяч километров, бы
ла обычной.

Длительная программа полета по
зволила космонавтам покидать кресло 
и осуществлять свободное плавание 
в кабине. При этом они не могли 
использовать микрофоны и  телефоны 
скафандра, которые оказались отсое
диненными. Дм., дужно было, вести 
радиосвязь- с помощью специальной 
системы кабинных громкоговорителей 
и микрофонов. Эта система была 
спроектирована так, что при нахож
дении космонавта в любой точке 
кабины слышимость передач с Земли 
и громкость его передач оставались 
практически неизменными.

На борту каждого из кораблей бы
ло установлено по две телевизионные 
камеры. Одна обеспечивала крупно
масштабное изображение —  анфас, 
другая— более мелким планом — ' в 
профиль. Такой выбор оптики и раз
мещения телевизионных камер позво
лил получить наиболее полную ин
формацию о состоянии космонавтов.

Телевизионные камеры были вы
полнены на -трубках -типа «Видикон» 
и отличались малыми габаритами, 
незначительным весом и энергопо
треблением, высокой стабильностью, 
гарантирующей многодневную каче
ственную -работу без каких-либо под
регулировок.

На приемных пунктах обеспечива
лись регистрация и просмотр приня
тых изображений на видеоконтроль
ных устройствах.

Траектории движения космических 
кораблей «Восток-3» и «Восток-4» 
были выбраны так, что излучения 
радиационных поясов Земли составля
ли небольшую часть общей дозы, 
которую мог получить космонавт. 
Исследования нижних границ радиа
ционных поясов Земли, -проведенные 
советскими учеными еще в 1960 го
ду на космических кораблях типа 
«Восток», показали, что при полетах 
на высотах .180— 350 километров 
радиационные пояса задеваются не
значительно, и средняя доза в каби
не пилота составляет всего лишь 8 
миллирадов в сутки. Для здоровья 
человека это не опасно.

Задача ученых заключается в тща
тельном изучении естественных ис
точников радиации с тем, чтобы ра

зумными мерами предосторожности 
обеспечить безопасность полета кос
монавтов на большие расстояния от 
Земли.

Е сожалению, кроме этих естест
венных источников радиации, есть и 
другие. Это искусственно созданные 
вблизи Земли в результате высотно
го ядерного взрыва, проведенного 
США над островом Джонстон в Тихом 
океане 8 июля 1962 года, интенсив
ные зоны радиации, из-за появле
ния которых радиационная обстанов
ка в космосе значительно ухудши
лась. Непрерывные наблюдения за 
физическим состоянием космического 
пространства, в частности, за уров
нем радиации, проводимые советски
ми спутниками типа «Еосмос», по
зволили установить, что в результа
те этого ядерного взрыва образовался 
искусственный пояс радиации, попа
дание в который было бы чрезвычай
но опасно для здоровья космонавта. 
Но к  моменту запуска кораблей-спут
ников «Восток-3» и «Восток-4» ин
тенсивность радиации, вызванной 
американским ядерным высотным 
взрывом, уменьшилась на высоте по
лета кораблей до допустимых преде
лов.

Для оперативного контроля радиа
ционной обстановки в космическом 
пространстве на борту космических 
кораблей была установлена специ
альная дозиметрическая аппаратура, 
показания которой автоматически пе
редавались через радиотелеметриче- 
скую систему на наземные станции. 
Ероме того, космонавты были обеспе
чены разными видами индивидуаль
ных дозиметров. Еосмические кораб
ли имели необходимую конструктив
ную защиту, а на случай ухудшения 
радиационной обстановки космонав
ты были обеспечены специальными 
радиазащитными химическими препа
ратами.

Для оценки радиационной опас
ности предусматривалось также про
ведение специальных биологических 
исследований, для выполнения кото
рых на кораблях находились различ
ные биологические объекты: лизо
генные бактерии, культура раковых 
клеток человека, мухи-дро'зофилы и 
оплодотворенная икра вьюнов; семе
на лука-чернушки, пшеницы, сосны, 
гороха, горчицы, капусты, свеклы, 
моркови и соцветия растения траде
сканции.

В настоящее время все биологиче
ские объекты находятся в стадии ис
следования, но уже можно сказать, 
что космическая радиация не оказа
ла на них никакого вредного влия
ния.

Обработка информации показала, 
что доза радиации, полученная обоими 
космонавтами за одни сутки полета, 
составила около 11 миллирад. Полная 
доза, полученная космонавтом 
А. Г. Николаевым, была равна 43 
миллирадам, а космонавтом П. Р. По
повичем —  32 миллирадам. Эти ве
личины доз совершенно безопасны 
для здоровья человека.

Результаты физиологических ис
следований в полете позволили сде
лать заключение, что общее состоя
ние и основные физиологические 
функции космонавтов в течение всего 
полета не выходили из предела по
нятий нормы.

Таким образом, установлено, что в 
условиях космического полета про
должительностью 100 часов физиче
ски здоровый человек, прошедший 
необходимую подготовку, в состоянии 
вполне удовлетворительно перено
сить невесомость. Можно также пред
положить, что полеты длительностью 
в несколько сотен часов также бу
дут доступны для прошедших необ
ходимую подготовку космонавтов.

Принятые методы подготовки кос
монавта оправдали себя, хотя иссле
дования в этом направлении вместе 
с разработкой новых способов должны
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продолжаться, учитывая оольшие ре
зервные возможности человека в 
смысле развития у  него устойчивости 
к  воздействию внешних факторов.

Весьма интересны данные, связан
ные с выполнением группового поле
та. ^

По уточненным данным, в начале 
полета корабля «Восток-3» парамет
ры его орбиты были следующими: 
период обращения— 88,33 минуты, 
максимальная высота полета над по
верхностью Земли —  234,6 километ
ра, минимальная высота полета —  
180,7 километра.

Параметры орбиты корабля «Во
сток-4» в начале первых суток поле
та были: период обращения— 88,390 
минуты, максимальная высота поле
та —  236,7 километра, минимальная 
высота полета —  179,8 километра.

Полет космонавта А. Г. Николаева 
продолжался 94 часа 22 минуты, он 
пролетел путь длиной около двух 
миллионов 640 тысяч километров. 
Полет космонавта П. Р. Поповича 
продолжался 70 часов 57 минут, он 
пролетел путь длиной около одного 
миллиона 980 тысяч километров.

Весьма интересны некоторые на
блюдения, сделанные космонавтами в 
полёте. Особый интерес представляет 
эксперимент по выходу космонавтов 
из кресла и  «свободному плаванию» 
в кабине в течение сравнительно дли
тельного времени. Еосмонавт А. Г. 
Николаев находился вне подвесной 
системы за четыре сеанса примерно
3,5 часа, а ’космонавт П. Р. Попович 
за три сеанса —  около трех часов. 
Плавая внутри кабины, они вели на
блюдения, контролировали свою спо
собность ориентироваться в кабине, 
вели связь (через микрофоны и ди
намики, установленные внутри ка
бины). В течение всего этого времени 
оба чувствовали себя хорошо, не ис

пытывали никаких неприятных ощу
щений или тем более расстройств. 
Это очень важный результат, полу
ченный в групповом полете.

Полученные результаты позволяют 
надеяться, что в будущих продолжи
тельных полетах человек сможет 
нормально работать, не закрепляясь 
в кресле, в течение длительного вре
мени.

В 9 часов 24 минуты по москов
скому времени была включена тор
мозная двигательная установка ко
рабля «Восток-3» и через 6 минут 
—  ̂ корабля «Восток-4», после чего 
корабли пошли на снижение. На не
большой высоте, когда корабли уже 
прошли области воздействия высоких 
температур и перегрузок, космонавты 
отделились от кораблей в катапуль
тируемых креслах и раскрыли пара
шюты. Корабли без космонавтов про
должали снижение и благополучно 
приземлились с помощью автоматиче
ских систем. После приземления о к  
корабля находятся в удовлетворитель
ном состоянии и могут быть исполь
зованы для повторных полетов. По 
уточненным данным, А. Г. Николаев 
приземлился в 9 часов 52 минуты, а 
П. Р. Попович —  в 9 часов 59 ми
нут. Оба космонавта приземлились 
неподалеку от своих кораблей.

Таким образом, программа группо
вого полета советских космических 
кораблей «Восток-3» и «Восток-4», 
которые пилотировались летчиками- 
космонавтами СССР товарищами 
А. Г. Николаевым и П. Р. Поповичем, 
полностью и  успешно выполнена.

В итоге полета получен обширный 
экспериментальный материал, в том 
числе огромное количество различ
ных записей на магнитофон, фото- и 
киноматериалов, записей в бортовых 
журналах я  в журналах на наземных 
пунктах, радиотехнических регист
рационных записей и так далее.

Успешное осуществление длитель
ного группового космического полета 
советских космонавтов А. Г. Нико
лаева и П. Р. Поповича на кораблях 
«Восток-3» и «Воеток-4» —  новый 
важный шаг в завоевании человеком 
космического пространства.

■

На М осковском  автозавода имени 
Л ихачева собраны первые пять авто
мобилей «ЗИЛ-130». Этот новый гр у 
зовой автомобиль имеет целый ряд 
преим ущ еств по сравнению  с  пр еж 
ними моделями. Его номинальная 
грузоподъ ем ность —4.000 кил ограм 
мов, расход топлива на 100 килом ет
ро в— 26 литров, максимальная ско 
рость — 80 килом етров в час, м ощ 
ность двигателя — 135 лош адины х сил.

Пройдет несколько  месяцев, и  за
вод начнет серийны й в ы п уск  новы х 
м аш ин.

НА СНИМКЕ* новые грузовы е авто
мобили на территории  завода.

(Фотохроника ТАСС),

«Ивг* г

V-ш

Обсуждаем статью .Быть в ответе 
за выпускника''

Помочь выбрать
п у т ь

Они встретились на улице в сере
дине июля и, конечно, их первыми 
вопросами были:

—  Ну, подавал куда-нибудь?
—  Да нет еще... Гребцов подал в 

iMeдинcтитyт, зовет меня... Может, в 
самом, деле?..

—  Ну, что ты, брось! Давай вме
сте в политехнический!..

—  Да ведь у  меня по математике 
и физике...

—  Ну и что лее, что тройки? Е а г  
нибудь вытянем.

И друзья решили пойти в политех
нический, не задумываясь над тем, 
что ожидает их в вузе, а затем —  в 
жизни...

Да, определить,,свои, склонности и 
дарование нелегко, особенно, когда 
тебе всего 18— 20 лет, и ты еще ниг
де не проверял, что же тебе больше 
по душе —  техника или медицина, 
биология или педагогика.

Если молодой человек или девуш
ка после окончания школы поработа
ли на производстве, перед ними яснее 
предстает дорога в будущее. Они по
знакомились с производством, его 
спецификой, овладели в совершенстве 
специальностью. Такие молодые люди 
смелее и вернее выбирают дорогу в 
вуз.

А как быть тем, кто сразу после 
школы хочет пойти учиться? Ето же 
поможет им в выборе профессии?

Родители? Да, они обязаны это де
лать. Но, к  сожалению, некоторые ро
дители способности своих детей мало 
отличают от собственных идеалов и 
вкусов.

Тогда, может, высшее учебное за
ведение, куда приходит выпускник 
школы с заявлением?

В вузах не проводится таких бесед 
с абитуриентами, хотя они были бы 
очень полезны. Еаждый абитуриент 
для института— незнакомый молодой 
человек, и узнать, представляет 
или нет он профиль своей будущей 
специальности, —  неплохо. Однако 
вузы заинтересованы в возможно бо
лее полном наборе и судят о своем 
пополнении лишь по количеству на
бранных баллов.

Эту роль советчика должна сы
грать и школа. Педагогический кол

лектив видит каждого школьника не 
только в труде, но и после уроков. 
Учитель знает, к  че^гу тянется уче
ник, что его больше всего интересует. 
Разжечь этот интерес, подсказать бу
дущую дорогу —  долг учителя. Нам 
думается, что педсовет школы каждо- 
jfy  ученику должен давать рекомен
дацию для поступления в институт. 
Причем, в них нужно наиболее под
робно указывать интересы школьни
ка. Такие характеристики-рекоменда
ции помогут и родителям и приемным 
комиссиям институтов.

Что касается определения склонно
сти учащегося к  педагогическому 
труду, то это совсем нетрудно сде
лать в средней школе. Почему бы, на
пример, не предлагать учащимся 
старших классов помочь в учебе 
младшеклассникам? Почему бы не 
разрешить десятиклассникам прове
сти (под наблюдением учителя) об
суждение книги в 7-м классе, клас
сный час, пионерский сбор, беседу 
и т. д.?

Постоянное общение выпускников, 
с ребятами младших классов позво.лит 
увидеть склонность и призвание де
сятиклассника к  педагогическому 
труду.

Думается, что интерес педагогиче
ского института к  отбору абитуриен
тов передастся работникам народного 
образования, и они помогут институту 
в отборе такой молодежи.

Н. ГАЛАХОВ, 
учитель-пенсионер.

ГАЗОПРОВОД 
ВОКРУГ 

М О С К В Ы
М  ОСЕВА, 23 октября. (Корр.

ТАСС). Введен в строй боль
шой участок строящегося вокруг 
Москвы ко.льцевото газопровода. 
«Голубой огонь» зажегся в Орехо- 
во-Зуеве, Воскресенске, Егорьев
ске и других населенных пунктах.

Новая газовая магистраль —  
самая крупная в Советском Союзе. 
Ее протяженность вместе с отво
дами —  1.000 километров^ По 
трубам поступает природный газ 
с Ераснодарского и  Ставрополь
ского месторождений.

Управление газопроводом будет 
осуществляться с центрального 
диспетчерского пункта. Здесь ус
тановят специальные измеритель
ные приборы, теле- и  радиоаппа
ратуру.

Полностью кольцевой газопро
вод намечено завершить к  концу 
семилетки.

Зябь пашут «внештатные» 
т р а к т о р и с т ы

Р  ОСТОВ-на-ДОНУ, 22 октяб- 
*  ря. (Корр, ТАСС). Хорошую 

инициативу проявили коммунисты 
совхоза «Донской».

Партийное бюро совхоза обра
тилось ко всем работникам, вла
деющим специальностью трактори
ста, с призывом поработать на 
тракторе во вторую смену.

Управляющий отделением 
Стульнев, завхоз Дрябкин, меха 
ник Завгородний и многие другие 
сели за рычаги тракторов и ус
пешно ведут пахоту. Большинст
во из них перевыполняет нормы, 
строго следит за качеством вспаш
ки.

«Внештатные» трактористы
совхоза решили поднять ’ более
1.000 гектаров зяби. Многие слу 
жащие совхозов и колхозов ре 
шили помочь своим хозяйствам 
успешно провести вспашку зяби.

После выступления газеты ,,Красное знамя'

„ З а в о д ы -  б л и з н е ц  ы “

Два завода местной пром ы ш ленно
сти — «М еталлист» и металлоизде- 
;1Ий — расположены  рядом. Н аряду с 
д ругой  продукцией  оба завода и зго 
товляю т кровати . Это экон ом и че ски  
невыгодно. В корреспонденции^ «За
воды-близнецы», опубликованной  7 о к 
тября, ставился вопрос об объедине
нии крова тного  производства эти х  
д вух предприятий .

К а к  сообщ ил н ачальник областного 
управления местной пром ы ш ленно

сти С. Д окун и н , сейчас закончено 
строительство кроватного  цеха, рас
считанного  на производство 25 ты сяч 
м еталлических кроватей в год. С 
1 января 1963 года кроватное произ
водство заводов-близнецов будет 
сконцентрировано  здесь.

Управление местной пром ы ш ленно
сти разрабатывает м ероприятия по 
пе рспекти вном у развитию  заводов 
«М еталлист» и металлоизделий и по 
и х  специализации .

Народные университеты здоровья
В прошлом году в Томске работал 

один городской университет здо
ровья, а Б этом году такие универ
ситеты создаются на предприятиях и 
в учреяедениях. Изъявили желание 
иметь свой народный университет 
здоровья рабочие заводов подшип
никового, «Томкабель», режущих ин
струментов.

Активисты домоуправления № о 
0рга1низ01вали университет здоровья 
при домоуправлении.

Будут созданы университеты здо
ровья при школах 15, 34, на 
заводе резиновой обуви.

Открытие городского народного 
университета здоровья в этом году 
состоится 31 октябрА. Занятия по- 
прежнему будут проходить в помеще
нии межсоюзного клуба 1 раз в ме

сяц е 7 часов вечера. В этом году 
значительно изменена программа за
нятий. В нее включены такие темы, 
как «Будущее начинается сегодня», 
«Ерасота человеческого тела», «Серд
цем дорожить умейте», «Они уходят 
в прошлое» (об инфекционных забо
леваниях). Интересными будут лек
ции на темы: «Мозг и кибернетика», 
«Что нужно, чтобы дольше про
жить», «Где и как лучше провести 
свой отдых», «О новейших достиже
ниях советской хирургии» и другие.

Среди преподавателей университе
та член-корреспондент Академии ме
дицинских наук профессор Д. Д. Яб
локов, профессора А. Ф. Смышляева, 
Н. П. Федотов, Б. С. Пойзнер, Е. Н. 
Зиверт, Б. М. Шершевский, доценты

и ученые Томского медицинского ин
ститута, научно-исследовательского 
института вакцин и сывороток и ин
ститута курортологии и физиотера
пии. Лекции будут сопровождаться 
показом научно-популярных медицин
ских фильмов.

Е сонсалению, среди слущателой 
университетов здоровья мало моло- 
делги. Не секрет, что некоторые мо
лодые люди рассуждают так: «О здо
ровье пусть беспокоятся те, кто по
старше, а нас оно пока не тревожит». 
Глубокое заблуждение! Поздно думать 
о здоровье тогда, когда молодость 
ущла, а силы истрачены. Здоровье, 
как и честь, надо беречь смолоду.

М. ПОПОВА, 
главный врач областного Дома 
санитарного просвещения.

■ ■ 1
I

Встреча Андрияна Николаева  
с земляками Ю рия Гагарина
СМОЛЕНОЕ, 21 октября. (ТАСС). 

В гости к землякам первого совет
ского космонавта Юрия Гагарина при
ехал сегодня его «небесный брат» 
Андриян Николаев. Жители города 
оказали ему сердечный прием.

В областном театре состоялась 
встреча героя с рабочими, служащи
ми, студентами, учеными. Героя кос
моса тепло приветствовали в своих 
выступлениях поэт Н. Рыленков, тка . 
чиха льнокомбината Т. Бессмертных, 
студентка Р. Мокрецова и другие.

Председатель горисполкома Д. Бо
гачева вручила герою грамоту об из
брании его почетным гражданином 
Смоленска.

Андриян Николаев подробно рас
сказал о своем полета в о
дружной семье советских 1№смонав«

тов. Он дал высокую оценку работе 
советских ученых и конструкторов—  
создателей мощных космических ра
кет и кораблей.

*«*
РЖЕВ, 22 октября. (Норр. ТАСС).

'Сегодня трудящиеся города сердечно 
встретили героя-коемонавта Андрия
на Николаева.

Во Дворце культуры собрались 
представители партийных, советских 
и  общественных организаций города.

Героя-космонавта приветствовали 
председатель горсовета В. Афонский 
и работница Р. Леонова.

Андриян Николаев рассказал о по
лете в космос. Под бурные аплодис
менты со'бравшихся герою-летчику 
вручено удостоверение ' почетного 
гражданина города Ржева. •

: 0 ,

..«» -

ВЫ СТАВКА-ПРОДАЖ А  
НЕМЕЦКОЙ КНИГИ

Большое внимание томичей привлекла выставка-продажа не- 
д1ецкой книги, проходившая в книжном магазине № 1 г. Томске. 
Хорошо потрудились заведующая отделом Г. Г. Штайнмец и 
продавец Валентина Ганина. Витрины оформлены с выдумкой, 
оригинально. Здесь можно было приобрести собрания сочине
ний Гёте, Лессинга, Бертольда Брехта, Анны Зегерс, роскош
ные альбомы репродукций с картин Дрезденской галереи, аль
бомы карикатур Вильгельма Буша и многое другое. Друзьями 
немецкой книги давно зарекомендовали себя врач М. М. Бот, 
профессора Г. Д. Суворов, Г. Г. Стуке, А. П. Дульзон, дирек
тор Дома ученых Н. С. Пойзнер, студенты ТГУ В. Самсонов, 
Л. Горяев, Г. Гуиарина, В. Зубков, А- Воробьев и др.

Выставка-продажа имела большой успех и явилась еще раз 
доказательством большой дружбы советского и немецкого на
родов.

На снимке: юные друзья немецкой книги сейчас приобретут 
новинки.

Тзкет В. Суздальского.
Фото В, Портнягина,

f
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Социалистические страны оказы
вают экономическую помощь ге
роическому кубинскому народу.

Венгерская Народная Республика 
отправила в Гавану плавучий подъ
емный крап «Пабло Сандоваль», 
оборудованный по последнему сло
ву техники.

Этот кран предназначен для раз
грузки промышленного оборудова
ния, прибывающего в Гаванский 
порт.

На сни.мке: плавучий кран «Паб
ло Сандоваль» в Гаванском порту.

(Фото Прснса Латина— ТАСС).

i  ■ ’
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С И Р Е Н Е В Ы М  К О С Т Ю М
Когда кассир комби

ната Семен Яковлевич 
Голубчик явился на ра
боту опять в новом, 
только что купленном 
сире?1евом костюме, 
бухгалтер Симочкин 
вздрогнул.

(Ю м о р е с к а)

Не вздрогнуть бух
галтер не мог. Подчи
ненный ему кассир каж
дый месяц покупает по 
новому костюму. Да 
разве только в костю
мах дело? Вся бухгал
терия знала, что только 
за лето Голубчик при
обрел телевизор, мото
цикл и нацелился ку
пить пианино. Откуда 
у кассира, получающего 
60 рублей в месяц, та
кие деньги? Ясно — во
рует.

Но если у бухгалте
ра кассир Голубчик 
был вроде бельма на 
глазу, то у директора 
комбината Ивана Пет
ровича он стоял, как 
кость поперек горла. 
Когда речь заходила о 
Голубчике, директор 
называл его то жули
ком, то мошенником, то 
ворюгой, смотря по то
му, какой эпитет был у 
него ближе на языке.

Кассир явно и безза
стенчиво тащил • из 
кассы комбината, но 
попробуй доказать это!

А  доказать пытались 
не раз. Облаву на Го
лубчика вели давно. 
Какие только ревизии 
не проводили: плановые 
и неплановые, затяж
ные и молниеносные. 
Сколько раз в бухгал
терии раздавались воз
гласы: «Ага, попался 
Голубчик!» Но все ре
визии сводились к од
ному: в кассе Семена 
Яковлевича был пол
ный порядок.

На другой день после 
ревизии Голубчик, как 
правило, являлся на 
работу в очередной об
нове и веселый, как 
жаворонок, издеватель
ски шутил:

— Могу половину 
универмага купить, да 
еще на четушку оста
нется, чтобы магарыч 
выпить.

Сиреневый костюм и 
мечта кассира приобре
сти пианино переполни
ли чашу возмущения 
директора комбината 
Ивана Петровича. Он

созвал приближенных 
лиц, и произнес не
большую, но проникно
венную речь.

— Руководить —
значит, предвидеть. Вот 
я и предвижу: явится
завтра работник ОБХС 
и спросит: «Как же это 
вы, Иван Петрович, не 
видели, что ваш кассир 
на казенные деньги си
реневые костюмы по
купает?» Красиво бу
дет выглядеть престиж 
нашего комбината по
сле этого!

Приближенные мол
чали. Директор продол
жал:

— С Голубчиком на
до кончать. Нужно най
ти канал, по которому 
текут деньги комбината 
к нему в карман. Про
шу вносить предложе
ния.

Участники совеща
ния смотрели в окно, за 
которым прыгала ■ си
ничка, и только взды
хали. Затянувшуюся 
паузу прервал счетовод 
Ворожейкин.

— Поручите это де
ло персонально мне. Я 
знаком с 'криминалисти

кой. Мой дядя в уго
ловном розыске рабо
тал. Все каналы разы- 
ЩУ-

Просьбу счетовода 
уважили.

Ворожейкин три дня 
петлял за Голубчиком 
по ресторанам и кафе. 
Побывал у него дома. 
Он чувствовал себя 
ищейкой, которая идет 
по верному пути.

На четвертый день 
Ворожейкин явился в 
кабинет Ивана Петрови
ча и доложил:

— Товарищ Голуб
чик чист, как белая ли
лия. У него жена бу
фетчицей работает.

Оставшись один, 
Иван Петрович посту
чал сгибом пальца себя 
по лбу и спросил у стен 
и письменного стола: 
«Извиняюсь, вы видели 
когда-нибудь второго 
такого дурака и хама? 
Честного кассира я 
принял за жулика». ■

Вот и все. Крими
нальный кроссворд был 
разгадан. Голубчика ос
тавили в покое. Пре
стиж комбината бли
стал, как солнце.

Евг. ПОПОВ.

В Политическом
комитете

НЬЮ-ЙОРК, 23 октября. 
(ТАСС'. Предложение Мексики о 
прекращении с первого января 
1963 года ядерных испытаний на
ходит все большее и большее число 
сторонников среди представителей 
стран — членов ООН. Вчера на ут
реннем заседании Политического 
комитета XVII сессии Генеральной 
Ассамблеи это предложение под
держали делегации Эфиопии, Индо
незии, Либерии, Монгольской На
родной Республики.

Габре-Эгзи (Эфиопия) заявил, 
что нейтралистские страны должны 
вносить новые идеи, которые спо
собствовали бы сближению позиций 
ядерных государств. Он высказался 
за международную инспекцию и 
контроль, за запрещение ядерных 
испытаний на условиях, приемле
мых для обеих сторон.

Заместитель министра иностран
ных дел Индонезии госпожа Супе- 
ни заявила, что она поддерживает 
идею созыва конференции для под
писания договора о запрещении ис
пользования всех видов ядерпого 
оружия, уничтожении их и созда
нии безатомных зон. Ядерные дер
жавы, подчеркнула она, должны 
учитывать, .что меморандум восьми 
нейтралистских государств поддер
живается большинством стран.

Министр иностранных дел МНР

Шагдарсурэн заявил, что соглаше
ние о прекращении ядерных испы
таний способствовало бы решению 
проблемы всеобщего и полного раз
оружения. Женевские переговоры, 
сказал он, показали, кто мешает 
достижению соглашения. Социали
стические страны не жалеют уси
лий - для достижения соглашения. 
Большим вкладом в работу Коми
тета 18-ти явился мемо-рандум 
8  нейтралистских государств — 
здоровая основа для соглашений, 
но каждое предложение нейтра
листских государств и социалисти
ческих государств отвергается за
падными державами. Маневры за
падных держав, подчеркнул ми
нистр иностранных дел Монголии, 
преследуют цель добиться под ви
дом международного контроля и 
инспекции легализации шпионажа 
на территории социалистических 
государств.

Специальный политический ко
митет на утреннем заседании про
должал обсуждение вопроса о ра
систской политике правительства 
Южно-Африканской Республики. 
Представители Сирии, Монголии, 
Индии, Ливии осудили дискрими
национную политику южно-афри
канских расистов в отношении ко
ренного населения и потребовали 
принятия срочных санкций ООН.

П и р а т ы  у  б е р е г о в  К у б ы
ЛОНДОН, 22 ок'тября. (ТАСС). 

Кубинские контрреволюционеры, 
окопавшиеся в США, продолжают 
пиратские действия у берегов Ку
бы. Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Сан-Хосе, 
представита.чь организации кубин
ских контрреволюционеров «Аль- 
фа-6 6 » заявил ему в интервью, что

суда этой организации вышли в мо
ре «на охоту за английскими торго
выми судами». По его словам, пе
ред этими судами поставлена зада
ча — «нападать на английские тор
говые суда в территориальных во
дах Кубы и взрывать любые ан
глийские суда в портах».

Одиннадцатая неудача подряд
НЬЮ-ЙОРК, ,22 октября. 

(ТАСС). Американский космиче
ский корабль «Рейнджер-5», запу
щенный к Луне 18 октября, про
шел мимо Луны на расстоянии 450 
миль, сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Пасадены (штат Кали
форния).

«Рейнджер-5» должен был вы
бросить на Луну комплект прибо

ров для получения информации о 
Луне и передать снимки ее поверх
ности, сделанные с близкого рас
стояния. Однако осуществить эту 
задачу не удалось, так как вскоре 
после запуска вышли из строя сол
нечные батареи.

Корреспонденты ЮПИ отмечают, 
что «это — одиннадцатая подряд 
неудачная попытка США обследо
вать Луну».

„ Р А - Д И О П И Л Ю Л Я * ^  П Е Р Е Д А Е Т  С Я Г Н А Л Ы
Новым методам физиологических исследова

ний и медицинской диагностики был посвящен 
специальный доклад на сессии ученых биоло
гического отделения Академии наук СССР по 
вопросам биологической кибернетики. Коррес
пондент АПН обратился к автору этого до
клада, академику Академии наук 'УССР Евге
нию Бабскому с просьбой рассказать о тех 
возможностях, которые открываются перед 
физиологами благодаря использованию мето
дов и средств кибернетики.

Евгений БАБСКИЙ,
академик Академии наук Украинской С С Р

Прежде всего, мне хо
телось бы напомнить, 
что физиология преды. 
дущего столетия в основ
ном была аналитической 
и больше всего- интере
совалась работой отдель
ных органов. .В наши 
дни это направление ус. 
пешно развивается и 
движется непосредствен
но к  физиологии отдель
ной клетки. С другой 
стороны, все больший 
интерес вызывает и фи
зиология синтетическая.

изучающая весь орга
низм в целом.

Несколько групп со
ветских инженеров и 
врачей работает над соз. 
данием так называемых 
телеметрических' систем, 
позволяющих на боль
шом расстоянии контро
лировать работу сердца, 
легких, системы крово
обращения, одним ело. 
впм,— производить ряд 
физиологических иссле
дований. Основой теле
метрической системы

является миниатюрный 
радиопередатчик, кото
рый закрепляется на те
ле человека и передает 
на контрольный пункт 
необходимые данные.

Использование новых 
методов, предоставлен, 
ных нам современной 
математикой, физикой, 
электроникой и автома
тикой, имеет важнейшее 
значение для медицин
ской практики. С каж 
дым годом возрастает 
интерес к  физиологии со 
стороны врачей, так как 
из лабораторий физиоло. 
гов в клиники приходят 
новые методы исследова
ний и лечения.

Основные этапы лю
бого физиологического 
исследования —  этс

сбор и обработка инфор. 
мации о-состоянии орга
низма или отдельных 
органов. Именно здесь 
появдяются принципи
ально новые возможно
сти в связи с примене
нием электроники и ав
томатики. Вот несколько 
примеров.

Каждый знает, какие 
огромные трудности 
представляет собой ис
следование желудочно- 
кишечного тракта. Для 
этой цели используются 
длинные резиновые 
трубки-зонды. Зондиро
вание доставляет много 
неприятностей больному 
А между тем, этот метод 
дает ограниченные воз
можности для исследова. 
ния желудка и совсем 
не позволяет исследо
вать кишечник.

Но на помощь физио
логам пришел неболь
шой электронный при. 
бор —  «радиопилюля». 
Это небольшая трубочка 
длиной меньше 2 санти
метров и диаметром не
сколько миллиметров, 
внутри которой находит
ся транзисторный радио
передатчик е батареей 
и специальными датчи
ками. Вольной прогла
тывает эту миниатюр, 
ную радиостанцию. Она 
передвигается по  ̂желу
дочно-кишечному тракту 
и передает информацию 
о кислотности, давлении 
или температуре.

В Институте физио
логии, Академии меди
цинских наук уже испы
тали опытные образцы 
«радиопилюли».

Существуют два рас
пространенных сердеч. 
нйх'заболеванйя: 'ийт. 
ральный стеноз —  су
жение отверстия сердеч
ного клапана, и мит
ральная недостаточ. 
ность —  дефект самого ■ 
клапана. Первое из этих 

заболеваний успешно. 
лечат хирургическим 
вмешательством. Но бе
да в том, что долгое 
время не было эффек
тивного способа отли
чить ■ одно заболевание 
от другого. Только после 
того, как, было предло. 
жено измерить кровяное 

‘давление в предсердии, 
точно определить его 
скорость и зависимость 
от времени, появилась 
возможность ставить 
безошибочный диагноз.

Насколько возрастет 
роль точных методов в

физиологических иссле
дованиях, говорит хотя 
бы тот факт, что лабора
торию физиолога сейчас 
невозможно представить 
без таких приборов, как 
осциллографы, усилите
ли, вычислительные ус. 
тановки, различного ро
да датчики, генераторы 
импульсов и т. п. Пока
зательно и то, что в спе
циальной физиологиче. 
ской литературе сейчас 
сплошь и рядом приме
няются точные матема
тические методы.

Применение этих ме
тодов в физио,логии, по 
сути дела, находится 
лишь на первом этапе. 
Но уже сейчас ясно, что 
физиология с их по
мощью станет столь же 
точной наукой, как ма. 
тематика или физика.

Агентство печати 
Новости (АПН).

I
зпоопооаопоопоаопапопопооппаппопааппопоппоопоааопаааоооаоооойоапапааоаоа'

СЕГОДНЯ в  КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал —  «Велико
лепная семерка». Первая серия—
9, 11-50, 2-40, 5-30, 8-20, вторая 
серия -т- 10-30, 1-20, 4-10, 7, 9-50. 
Зеленый зал — «Одержимые» —
10, 11-45. 1-30, 3-15, 5, 6-45,
8-30, 10-15.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный рал — «Буда
пештские крыши» — 9-30, 11-20,
1-10, 3-05. 5, 6-55, 8-50, 10-45.
Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Нахаленок» — 9, 10-15, 11-30,
12-15. «Бей, барабан!» — 4-05.
«Римские каникулы» — 2, 6 , 8-05, 
10-05.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «франко-порт» — 
9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4, 5-35,
7-10, 8-45, 10-20. Малый зал —
«Малышка» — 12-40, 2-20, 4, 5-40, 
7-20, 9, 10-40. Для детей «Пять 
крон», «Вражда», «Сказ о Чапае
ве» — 1 0 , 1 1 -2 0 .

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Черная чайка» — 
4, 6 , 8 , 10.

Кинотеатр городского сада — 
«Черная чайка» — 5, 7, 9.

ТОМСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ХУ
ДОЖЕСТВЕННОГО ФОНДА 

имеет в продаже и принимает 
предпраздничные заказы на офор- 
мительные работы: художествен
ных картин, портретов, эстампа, 
скульптур и барельефов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 79, телефон 35-87.

3 - 3

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

с 25 октября выпускает новую кинокомедию

« С Е М Ь  Н Я Н Е К »

g Производство киностудии «Мосфильм».
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Среда, 24 октября
18.30. «Они ушли из мира обма

на и лжи». (По страницам сборни
ка «Путы порваны»), 18.40. Самым 
маленьким. Мультипликационный 
фильм «Сказка о рыбаке и рыбке». 
19.10. Художественный фильм 
«Дубровский». 20.20. «Труд — 
основа воспитания нового челове
ка». Выступление заслуженной 
учительницы школы РСФСР 
А. Н. Стронской. 20.35. Телевизи
онные новости. 20.50. Австрийский 
фильм «Героическая симфония».

Управлению ад.министративны- 
ми зданиями Томского облисполко
ма на постоянную работу требуют
ся технички.

Сбращаться: г. Томск, проспект 
и.мени-Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 31.

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются машинистки.

Сбращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, отдел кадров.

2 — 1

Томский политехнический инсти
тут сообщает, что с 24 октября для 
студентов-заочников института бу
дут проводиться еженедельно по 
средам, с 17 до 22 часов, лекции 
и практические занятия по высшей 
математике.

С расписании занятий можно 
осведомиться в деканате заочного 
факультета.

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским комбина
та «Томлес» требуются: экономист, 
(знакомый с механизацией), литей
щики, формовщики, кочегары, де
журные слесари по отоплению, рез
чик металла и подсобный рабочий.

Здесь же принимают в ремонт от 
всех организаций и предприятий 
тракторы С-80, двигатели КДМ-46 
и судовые двигатели 1-3 Д-6 .

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефоны 28-59, 25-27, от
дел кадров. 2 — 2

Томскому рыбообрабатывающе
му заводу «Росмясорыбторга» тре
буются техники-технологи по пере
работке рыбы и лаборант.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Шегарский, 52 (трамвайная оста
новка «Новостанционная»', Чере- 
мошники). 2 — 1

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
политехнический институт имени С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей профессорско-препода. 
вательского состава:

ДОЦЕНТА кафедры электрических йтанций;
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр; техники высоких 

напряжений, электрических систем и сетей, теоретических ос
нов электротехники.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования объяв
ления.

Заявления с приложением соответствующих документов на
правлять на имя ректора института по адресу: г. Томск, про
спект имени Ленина, 30.

В КОМБИНАТ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ «ОБУВЩИК» §

производит прием .заказов на пошив обуви: ботинок женских 
и мужских на утепленной и меховой подкладке, туфель н боти
нок, домашней обуви.

Адрес мастерской; г. Томск, улица Войкова, 29.
Прием заказов с 14 до 18 часов, кроме понедельника и вос

кресенья.
Здесь же производится окраска обуви и кожаных пальто.
Прием заказов — в ремонтных мастерских.
Комбинату требуются бухгалтер и ученики на курсы по подго

товке мастеров ремонтно-обувного производства.
Набор производится до 1 ноября 1962 года. 3 — 1
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Томской аэрофотолесоустрои- 

тельной экспедиции до 2 0  мая 
1963 года требуется помепгение 
для производственных целей и 
жилья.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
линского, 14, телефон 32-67. 2 — 2

У наших друзей
Растут наиА4ональиые 

кадры

ПЕКИН. Инженерами, техни
ками, педагогами, врачами ра
ботают ныне представители на
циональных меньшинств в Гу- 
анси-Чжуанском автономном 
районе, которые до освобожде
ния не имели даже своей пись
менности. Отряд' национальных 
специалистов насчитывает те
перь в этом многонациональ
ном районе Китая почти 7 ты
сяч человек.

Стотысячное
пианино

ПРАГА. Народное предприя
тие музыкальных инструмен
тов в Иржинове (Северная Че
хия) отметило на днях знамена
тельное событие — выпуск 1 0 0 - 
тысячного пианино. Чехословац
кие пианино экспортируются в 
45 стран мира.

Книга
для румынской 

молодежи
БУХАРЕСТ. Последние го

ды в Румынии издано около 80 
илн. экземпляров книг для де
тей и молодежи. Наибольшее 
число изданий выдержали про
изведения румынских писате
лей.

Большое признание юных 
румынских читателей завоева
ла русская и советская ли
тература. Многие произведе
ния Л. Толстого. А. Чехова. 
М. Горького, В. Маяковского, 
Н. Островского, А. Фадеева и 
С. Маршака изданы по 10— 25 
раз. Широкой популярностью 
пользуются также произведения 
классиков мировой литературы.

Первая ионосферная 
станция в ДРВ

ХАНОЙ. В ДРВ завершено 
строительство первой ионо
сферной станции. Эта стан
ция, построенная с помощью 
Советского Союза, поможет 
овладеть законами ионосфер
ных изменений. (ТАСС).

Забастовки в странах
ЛОНДОН. 1.500 рабочих авто

мобильного завода компании 
«Форд» в Дагенеме, которые нача
ли на прошлой неделе забастов
ку, протестуя против несправедли
вого увольнения цехового старосты, 
решили не выходить на работу, по
ка он не будет восстановлен на ра
боте. Производство автомобилей на 
заводе приостановилось. Продол
жать борьбу решили 1.500 механи
ков восьми угольных шахт в Нор
тумберленде, которые две недели 
назад объявили забастовку, требуя 
повышения зарплаты. 1.500 рабо
чих завода фирмы «Маоси-Фергю- 
сон» в Килмарноке (Шотландия), 
прекратившие на прошлой неделе 
работу в знак протеста против мас
совых увольнений, также продол
жают забастовку. В поддержку 
шотландских рабочих бастуют око
ло 4  тысяч рабочих тракторного 
завода этой же фирмы в Ковентри. 
К бастующим присоедини.чись око
ло тысячи рабочих «Масси-Фер- 
гюсон» в Манчестере.

БРЮССЕЛЬ. Четвертую неделю 
бастуют рабочие металлургических

к а п и т а л а
заводов города Клабек, требуя уве-> 
личения заработной платы. Метал
лурги полны решимости не возоб
новлять работы до тех пор, пока 
администрация не удовлетворит их 
законных требований.

Т01СИ0. Всеяпонский профсоюз 
рабочих, обслуживающих амери
канские войска в Японии, объявил 
22 октября 24-часовую забастовку 
на 48 военных базах США в рай
оне Канто. Рабочие требуют повы
шения зарплаты и улучшения ус
ловий труда. Этой забастовкой на
чалась первая волна единых дей
ствий осенней борьбы японских 
трудящихся.

АДЕН. В Адене начали трех- 
дневную' забастовку около 7 тысяч 
рабочих, обслуживающих англий
ские вооруженные силы на Сред
нем Востоке. Забастовка вызвана 
неправильными увольнениями. С 
прошлого года командовацие анг
лийских вооруженных сил на Сред
нем Востоке уволило 500 членов 
профсоюза. ,

(ТАСС).

ПОГОДА

Томскому облпотребсоюзу тре̂  
буется квалифицированная маши
нистка.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: г. Томск, улица

Войкова. 8 , управление кадров.
2 — 1

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 24 октября ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми — осадки, ветер южный, с пе
реходом на западный, 10— 15 мет
ров в секунду, температура возду
ха от 2 градусов мороза до 3 гра
дусов тепла.

25— 26 октября по области— об
лачно с прояснениями, временами 
— осадки, ветер западный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
ночью 7 — 12 градусов мороза, 
днем — О— 5 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Вниманию понупателей!
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР имеет в продаже и высылает гражданам почтой по 
предварительным денежным переводам или наложенным плате
жом товары:

ОДЕЯЛО ШЕРСТЯНОЕ цветное с жак
кардовым ткацким рисунком, размер 
140X205 см .
ОДЕЯЛО ДЕТСКОЕ шерстяное, цветное, 
с жаккардовым ткацким рисунком, 
размер 100X140 см
БЕЛЬЕ МУЖСКОЕ (фуфайка и кальсоны) 
трикотажное хлопчатобумажное, 
размер 44 — 46 
размер 48— 50
размер 52— 56 от

Цена

43 руб. 75 коп.

19 руб. 10 коп.

ТРУСЫ МУЖСКИЕ САТИНОВЫЕ

ПАНТАЛОНЫ ЖЕНСКИЕ трикотажные, 
хлопчатобумажные, размер 45—46 
размер 48

6  руб. 2 0  коп., 
6  руб. 70 коп.,

6  руб. 70 коп.
7 руб. 50 коп.
1 руб. 58 коп.

2  руб. 2 0  коп.

размер 52
ПАНТАЛОНЫ ЖЕНСКИЕ с начесом, 
размер 48— 54
ПАНТАЛОНЫ ДЕТСКИЕ трикотажные, 
хлопчатобумажные, размер 3 0 —32 
размер 34— 36— 38 i

1 руб. 78 коп.
2  руб.
2 руб. 45 коп. 
2  руб.

2 руб. 75 коп.

1 руб.
95 коп. 
17 коп.

размер 39
ТРУСЫ ДЕТСКИЕ трикотажные, хлопча
тобумажные, размер 34 от

до
размер 39
ТРУСЫ ДЕТСКИЕ сатиновые от

до
МАНКА МУЖСКАЯ хлопчатобумажная, 
размер 54— 57
ВАРЕЖКИ одинарные полушерстяные, 
размер 8 1 /г от

до
ПЕРЧАТКИ ПОЛУШЕРСТЯНЫЕ одинар
ные, размер 81/2

ЗОНТ от дождя
Цены указаны с расходами по пересылке, 

рым цены указаны «от» и «до», высылаются 
имеющегося на складе к моменту исполнения

руб. 50 коп. 
руб. 80 коп.

78 коп. 
руб. 1 0  коп.

98 коп. 
руб. 26 коп. 
руб. 97 коп.

1 руб. 79 коп.

руб. 61 коп. 
руб. 40 коп.

2 руб. 05 коп.
3 руб. 70 коп. 

Товары, по кото- 
по цене товара, 
заказа. Одеяла

высылаются по цвету из имеющихся в наличии на складе.
Кроме того, база высылает одеяла ватные, рабочую одежду, 

фототовары, радиотовары, электротовары, хозяйственные това
ры, парфюмерию и другие товары, поименованные в прейскуран
те «Посылторга» «Товары— почтой», который имеется в каждом 
почтовом отделении.

Заказы-переводы направляйте по адресу: г. Новосибирск, 
улица Степана Разина, 52, база «Посылторга».

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 6 6 , телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата— 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45,
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации —  51-61, зам. зав. издательством 52-23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.
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